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151 миллион пудов 
кубанского хлеба

- Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР направили 
приветствие колхозникам и колхозни
цам, рабочим и работницам совхозов, 
специалистам сельского хозяйства, 
всем трудящимся Краснодарского 
края, в котором сердечно поздравили 
их с трудовой победой —  перевы
полнением плана продажи зерна го
сударству.

Колхозы и совхозы Кубани засыпа
ли в закрома Родины 151,6 миллиона 
пудов зерна —  на 3,3 миллиона пу
дов больше, чем предусмотрено пла
ном. Пшеницы продано более 112 
миллионов пудов. В текущем году

зерна продано на 31,3 миллиона пу
дов больше, чем в 1961 году. Кубан
ские хлеборобы еще никогда не про
давали государству такого количе
ства хлеба.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР 
желают труженикам Кубани .новых 
больших успехов в борьбе за даль
нейшее увеличение производства и 
продажи государству зерна и других 
сельскохозяйственных продуктов и 
выражают твердую уверенность в том, 
что они и впредь будут настойчиво 
бороться за крутой подъем и всесто
роннее развитие всех отраслей сель
скохозяйственного производства.

ТРУДОВАЯ ДОБЛЕСТЬ
По 109,5 центнера зерна кукурузы  

с гектара на площади в сто гектаров 
собрало звено Раисы Пасечник, сек
ретаря комсомольской организации 
колхоза имени XX съезда КПСС То- 
машпольского района Винницкой об
ласти.

В письме Раисе Пасечник товарищ 
Н. С. Хрущев отмечает, что это боль
шая трудовая победа юношей и де
вушек —  достойный пример для всех, 
кто работает на полях и фермах.

Касаясь того, что в звене Раисы 
Пасечник молодые колхозники соче
тают труд с учебой, Н. С. Хрущев 
подчеркивает, что человек, который 
любит трудиться, гораздо успешнее 
овладеет сельскохозяйственной нау
кой, станет специалистом высокой 
квалификации, будет с честью слу
жить своей Родине, своему народу.

Никита Сергеевич Хрущев пожелал 
Раисе Пасечник, ее товарищам по 
труду новых успехов в работе и 
счастья в жизни.

Обращаясь в Центральный Комитет 
партии к  товарищу Н. С. Хрущеву, 
Раиса Пасечник по поручению чле
нов комсомольского звена колхоза 
имени XX съезда КПСС пишет;

—  Наше звено —  дружная комсо
мольская семья. Все мы учимся. Ско
ро будем агрономами, а значит, по
высится наша требовательность к  
земле, станем еще лучше использо
вать ее богатства. Мы благодарны 
нашей родной Коммунистической пар
тии и лично Вам, Никита Сергеевич, 
за то, что Вы зажгли нас, комсомоль
скую молодость, на борьбу за высо
кий урожай «красавицы полей».

Посвящая свою трудовую победу 
45-й годовщине Великого Октября, 
молодые .чнтузиасты обещают в буду
щем году собрать по 125 центнеров 
зерна кукурузы  с каждого гектара, 
приумножить богатства родной ()т- 
чизны своим самоотверженным тру
дом.

(ТАСС).

„МАРС-1“  В ПОЛЕТЕ!
С О О Б Щ Е Н И Я  Т А С С

В к л а д  х л е б о р о б о в  
Брянской области

Центральный Комитет КПСС и Со
вет Министров СССР сердечно позд
равили трудящихся Брянской области 
с трудовой победой —  выполнением 
государственного плана и социалисти
ческих обязательств по продаже хле

ба государству. В закрома Родины 
засыпано 6,3 миллиона пудов зерня 
—  на 757 тысяч пудов больше, чем 
намечено планом, перевыполнено так- > 
же задание по продаже государству 
бобовых культур. (ТАСС).

Наши иишррвью

Д о б р ы е  вести
О Т  разведчиков недр

У с п е х и  т ю м е н с к и х  
земледельцев

Центральный Комитет КПСС и Со
вет Министров СССР сердечно поздра
вили трудящихся Тюменской области 
с достигнутыми успехами в деле 
увеличения производства и продажи 
зерна государству. Колхозы и совхо
зы области перевыполнили установ
ленный план продажи зерна государ
ству, засыпали в закрома Родины 
34,6 миллиона пудов хлеба.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР 
выразили твердую уверенность в том, 
что труженики сельского хозяйства 
Тюменской области и впредь будут 
настойчив., бороться за претворение 
в жизнь исторических решений ХХП 
съезда и мартовского Пленума ЦК 
КПСС.

(ТАСС).

ПОДВИГ НА БЛАГО
РОДИНЫ

Никита Сергеевич Хрущев обра
тился с теплым, сердечным привет
ствием к  группе молодых колхозни
ков и колхозниц сельхозартели име
ни Жданова Лубенского района Пол
тавской области, которые, окончив 
весной прошлого года среднюю шко
лу, пошли трудиться в колхоз и вы
растили высокий урожай кукурузы. 
Звено Нади Севертоки получило с 20 
гектаров по 102,6 центнера зерна 
кукурузы  с гектара, а звено Ивана 
Лященко с такой же площади полу
чило по 101 центнеру кукурузы. 
Кроме того, на 20 гектарах каждое 
из звеньев вырастило по 50— 55 
центнеров зерна кукурузы с гектара.

Обращаясь к  Надежде Севертока, 
Надежде Фесечко, Анне Пороцкой, 
Людмиле Моренец, Нине Якименко, 
Николаю Сахно, Ивану Ляшенко, Ми
хаилу Погребняку, Вере Фальковской, 
Анне Ляшенко, Ольге Зинченко, Вла
димиру Фальковскому, Петру Корни- 
яченко, товарищ Н. С. Хрущев пишет, 
что 8Т0 замечательный успех. Цент
ральный Комитет партии, правитель
ство, народ гордятся такими юноша
ми и девушками, гордятся молодым 
поколением строителей коммунизма, 
воспитанным великой партией Лени
на.

Если вся сельская молодежь будет 
трудиться так же, подчеркивает то
варищ Н. С. Хрущев, то намного при
умножатся богатства колхозов и сов
хозов, еще лучше станет жизнь совет
ских людей.

V
В своем письме Никите Сергееви

чу Хрущеву молодые кукурузоводы 
из колхоза имени Ждано'ва сообщают, 
что из выпускников средней школы 
были созданы два комсомольских зве
на, которые взяли высокие обязатель
ства —  вырастить по 100 центнеров 
зерна кукурузы  с гектара.

Теперь, когда урожай уже убран, 
молодые энтузиасты с радостью пи
шут товарищу Н. С. Хрущеву, что 
взятые ими обязательства успешно 
выполнены.

В будущем году комсомольские 
звенья решили вырастить без затрат 
ручного труда по 105 центнеров ку 
курузы на площади 30 гектаров и 
по 75 центнеров на остальной пло
щади 45 гектаров.

—  Для нас нет большего счастья. 
—  заявляют комсомольцы, —  чем 
счастье трудиться на благо нашей 
великой Родины, во имя построения 
коммунистического общества в на
шей стране.

(ТАСС).

2  КАНУН всенародного празд
ника наш корреспондент об

ратился к  начальнику Новосибир
ского территориального геологиче
ского управления Н. Г. Рожку с 
просьбой поделиться добрыми но
востями.

—  Разведчики недр, —  сказал 
Н. Г. Рожок, —  в любую погоду' 
на своем посту. Форсируя таежные 
реки и топи, пробираясь в неизве
данные места, они продолжают по
иски. Я рад сообщить томичам 
хорошие вести.

После того, как одна из сос- 
нинскнх скважин дала промыш
ленную нефть, на этой площади 
проведена "большая работа. Ана
лизы в поле и лабораториях, 
сделанные камеральными пар
тиями, подтвердили, что открыто 
крупное месторождение «черно
го золота». .

Имеется предположение, что 
нефтеносность (боснийской пло
щади увеличится за счет Медве- 
девской и Советской структур.

Теперь, на наш взгляд, пла
нирующим органам следует про
думать вопрос о прокладке нефте
провода.

—  И вторая большая новость, 
—  продолжал Н. Г. Ролщк, —
8 60— 80 километрах на севере- 
вострк от села Александровское 
простирается Охти-Урская пло
щадь. Половина ее в Тюменской 
области, по.товина — в Томской. 
29— 30 октября тюменским бу
рильщикам «посчастливилось». 
Здесь ударил мощный фонтан го
рючего газа —  дебит три мил
лиона кубометров в сутки. Эту 
площадь разведали и готовили

специалисты нашего управления. 
Открытое месторождение дешево
го природного топлива в пер
спективе может быть использова
но для газификации городов За
падной Сибири.

Начальник Новосибирского 
территориального геологического 
управления сообщил, что на тер
ритории Томской области бурится 
и испытывается иного скважин. 
Нефтеразведчиков привлекает и 
Васюганье. Там, в районе реки 
Чертола протянулась Моисеевская 
площадь. Здесь пробурена сква
жина на глубину 2.680 мет
ров. Бурильщики пересекли 
очень интересные горизонты —  
песчаники. Есть надежда, что и 
зта структура окажется перспек
тивной на нефть.

Аргат-юльды 
сдержали слово
АРГАТ-ЮЛ. (По телеграфу).

Встав на предоктябрьскую трудо
вую вахту, коллектив Аргат-Юль- 
ского леспромхоза брал обяза 
тел1.ство в честь 45-й годовщи
ны Великого Октября заготовить 
сверх плана четыре тысячи кубо
метров леса. Коллектив пред
приятия досрочно выполнил ато 
обязательство. Сверх плана деся
ти месяцев к  местам сплава от
правлено 7.950 кубометров дре
весины.

Высоких результатов в сорев
новании добился коллектив Ар- 
гат-Юльского лесопункта, кото
рый 31 октября выполнил го
довой план лесозаготовок в объе-

В соответствии с программой иссле
дований космического пространства и 
планет солнечной системы 1 ноября 1962 
года в Советском Союзе осуществлен за
пуск космической ракеты в сторону пла
неты Марс.

Подобный запуск осуществлен впер
вые.

Последняя ступень усоверщенствован- 
ной ракеты-носителя вывела на проме
жуточную орбиту тяжелый искусствен
ный спутник Земли, с борта которого 
была запущена космическая ракета на 
траекторию движения к планете Марс.

На борту космической ракеты установ
лена автоматическая межпланетная 
станция «Марс-1» весом 893,5 кг. Полет 
автоматической станции до планеты 
Марс будет продолжаться более семи 
месяцев. ^

Основными задачами пуска автомати
ческой станции «Марс-1» являются;

— проведение длительных исследова
ний космического пространства при поле
те к планете Марс;

— установление межпланетной косми
ческой радиосвязи;

— фотографирование планеты Марс с 
последующей передачей полученных фо
тографий поверхности Марса на Землю 
по радиоканалам.

Включение телеметрической, измери
тельной и научной аппаратуры произво 
дится автоматически, в соответствии с 
программой полета и по радиокомандам 
с Земли.

Слежение за полетом автоматической 
станции, определение параметров ее 
траектории, прием на Земле научной ин
формации осуществляются специальным 
измерительным комплексом и центром 
дальней космической радиосвязи.

Предварительные результаты обработ
ки измерительной информации, прове
денной в координационно-вычислитель
ном центре, показали, что движение ав
томатической станции «Марс-1» проис
ходит по траектории, близкой к расчет

ной. 2 ноября в 10 часов московского 
времени станция будет находиться на 
расстоянии 237 тысяч километров от 
Земли над точкой земной поверхности с 
координатами 37 градусов западной дол
готы и 48 градусов северной щироты.

Вся аппаратура, установленная на 
борту автоматической станции «Марс-1», 
работает нормально.

Запуск автоматической межпланетной 
станции «Марс-1» является дальнейщим 
этапом в изучении космического прост
ранства и планет солнечной системы.

V
2 ноября в 6 часов 33 минуты москов

ского времени состоялся очередной сеанс 
связи с межпланетной станцк^п 
«Марс-1». Со станции были приняты дан
ные о нормальном функционировании 
всех ее систем и произведены измерения 
элементов траектории ее движения.

Данные телеизмерений показывают, 
что научная аппаратура межпланетной 
станции функционирует в соответствии с 
заданной программой. Температура вну
три межпланетной станции поддержи
вается системой терморегулирования в 
пределах 20—30 градусов Цельсия, дав
ление составляет 850 миллиметров ртут
ного столба. Солнечные батареи раскры
лись нормально и обеспечивают задан
ный режим подзарядки буферных бата
рей.

Бортовые радиопередатчики, излучаю
щие на частотах 922,76 мегагерца и 183,6 
мегагерца, работают устойчиво. Мощ
ность принимаемого сигнала соответст
вует расчетному значению. Связь с меж
планетной станцией хорошая. Передан
ные команды проходили и отрабатыва
лись четко.

К началу следующего сеанса станция 
будет иметь астрономические координа
ты: прямое восхождение — 7 часов 21 
минута, склонение — 46 градусов 14 ми
нут и будет находиться в созвездии Рыси.

Следующее сообщение о движении 
межпланетной станции «Марс-1» будет 
передано вечером 4 ноября.

ме 110 тысяч кубометров леса.
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С ер деч н ое  сп аси бо партии
дедушки русской авиации" коммуниста Б. И. РоссинскогоВ гостях У м

в  тихом московском переулке стоит 
старинный особняк. Здесь живет один 
из первых русских летчиков, заслу
женный пилот-авиатор СССР Борис 
Иллиодорович Российский. 1 мая 
1918 года Владимир Ильич Ленин во 
время парада на Ходынском поле вы
соко оценил его летное мастерство и 
назвал «дедушкой русской авиации». 
За его полетом великий Ленин наблю
дал и 44 года назад, когда в первую 
годовщину Великого Октября— 7 но
ября 1918 года Б И. Российский про
летал над Красной площадью.

В течение многих лет Б. И. Рос-, 
синский активно помогал развитию 
советского воздушного флота. Сейчас 
Борису Иллиодоровичу 78 лет, но 
еще в 1950 году он летал во время 
подготовки к  авиационному праздни- 
ку.

Старейший летчик —  частый гость 
воинов Советской Армии, рабочих, 
студентов, школьников. Теплой и 
незабываемой бывает каждая встреча 
с «дедушкой русской авиации».

2 ноября мы побывали в гостях у 
Бориса Иллиодоровича Россинского в 
те самые часы, которые навсегда 
останутся для него памятными. Ста
рейший советский авиатор только что 
узнал, что Центральный Комитет 
КПСС принял постановление по его 
письму, адресованному ЦК КПСС, Ни
ките Сергеевичу Хрущеву. В этом 
письме Борис Иллиодорович просил 
принять его в ряды КПСС. Рассмот
рев просьбу Б. И. Россинского, ЦК 
КПСС принял постановление о приеме 
одного из первых авиаторов России в 
члены партии.

На квартире у Бориса Иллиодоро
вича царит большое оживление. При
шли поздравить близкие, друзья. Не
прерывно звонит телефон. .Тюди зна
комые и незнакомые поздравляют его 
с приемом в ряды ленинской партии.

Борис Иллиодорович очень взвол
нован. Он говорит:

—  Сегодня у меня один из самых 
памятных дней моей долгой жизни. 
Нет слов, чтобы выразить чувства 
радости, охватившие меня, когда я 
узнал, что в порядке исключения, 
без прохождения кандидатского стажа

я принят в ряды нашей славной пар
тии.

От всего сердца, от всей души го
ворю сердечное спасибо Центрально
му Комитету, дорогому Никите Сер
геевичу Хрущеву за высокое доверие, 
оказанное мне.

Борис Иллиодорович в оживленной 
беседе вспоминает многие события 
своей жизни. Среди них особое место 
занимают встречи с Владимиром 
Ильичом .Тениным. Старейший летчик 
говорит о счастье, которое он испы
тывает сейчас, когда наша Родина 
достигла небывалого расцвета. Он 
подчеркивает, что его внучата —  
«небесные братья» Юрий Гагарин, 
Герман Титов, Андриян Николаев, 
Павел Попович возвеличили славу 
нашей страны, придали ей еще более 
могучие крылья, о.которых могли 
только мечтать люди его поколения.

Мы желаем Борису Иллиодоровичу 
долгих лет жизни, большого здо
ровья. А в особняк «дедушки рус
ской авиации» идет поток поздрав
лений самому молодому коммунисту,

Б. ЛУКЬЯНОВ, А. СЕРБИН, 
(корр. ТАСС).

СТРОИТЕЛЬСТВО КОММУНИЗМА В СССР 
И РАЗВИТИЕ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

Второй том докладов и выступлений Н. С. Хрущева 
по вопросам сельского хозяйства

Государственное издательство по
литической литературы выпустило 
второй том докладов и выступлений 
товарища И. С. Хрущева под назва
нием «Строительство коммунизма в 
СССР и развитие сельского хозяй
ства». В него включены доклады, вы
ступления, беседы и письма передо
викам сельского хозяйства с февраля 
1955 года по январь 1958 года. Это 
был период, когда партия развернула 
гигантскую организаторскую работу 
по претворению в жизнь решений 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС.

Во втором томе содерлгатся: речь 
на Пленуме ЦК КП Украины 18 фев
раля 1955 года —  «Большие задачи 
тружеников сельского хозяйства У к
раины»; речь на совещании работни
ков сельского хозяйства областей 
Юго-Востока 18 марта 1955 года —  
«По-новому планировать производст
во в колхозах и совхозах, конкрет
но руководить хозяйством»; вы
ступление на совещании научных 
работников сельскохозяйственных ин
ститутов и опытных станций областей 
Центрально-черноземной полосы 28 
марта 1955 года —  «Наука долита 
служить производству»; речь на со
вещании работников сельского хозяй
ства областей Центрально-чернозем
ной зоны 30 марта 1955 года —  
«Разумно вести хозяйство»; речь на 
совещании работников сельского хо
зяйства областей и автономных рес
публик Центральной нечерноземной 
полосы 7 апреля 1955 года «Выше 
уровень организаторской работы в 
колхозах»; речь на совещании ра
ботников сельского хозяйства обла
стей и автономных республик Северо- 
Запада 12 апреля 1955 года —

«Конкретно руководить каждым кол
хозом и совхозом»; речь на совеща
нии работников сельского хозяйства 
прибалтийских республик 16 июня 
1955 года —  «Колхозы и совхозы 
Прибалтики внесут свой достойный 
вклад в создание изобилия продук
тов»; беседа- с колхозниками села 
Калиновки Хомутовского района Кур
ской области 31 октября 1955 года
—  «Общественное хозяйство —  ос
нова благополучия колхозников»; 
выступление на совещании министров 
сельского хозяйства союзных респуб
лик и членов коллегии Министерства 
сельского хозяйства СССР 14 ноября 
1955 года —  «О некоторых вопросах 
развития сельского хозяйства»; речь 
на совещании работников хлопковод
ства 20 декабря 1955 года —  «На
стойчиво бороться за подъем хлопко
водства»; из отчетного доклада Цен
трального Комитета КПСС XX съезду 
партии 14 февраля 1956 года —  
«Резкое увеличение производства 
сельскохозяйственной продукции. —  
всенародная задача»; речь на сове
щании работников сельского хозяй
ства областей и автономных респуб
лик Урала 20 июля 1956 года —  
«Каждая область должна вносить до
стойный вклад в общенародное дело»; 
речь на совещании работников сель
ского хозяйства областей, краев и 
автономных республик Сибири 24 ию
ля 1956 года —  «Богатства Сибири
—  на службу народу»; речь на сове
щании работников сельского хозяй
ства Казахской ССР 28 июля 195'5 
года —  «За миллиард пудов казах
станского хлеба»; речь на совещании 
работников сельского хозяйства Кра
снодарского края 8 марта 1957 года

—  «Кубань должна стать крупней
шей фабрикой зерна, мяса, молока»; 
речь на совещании работников сель
ского хозяйства Юга и Северного Кав
каза 12 марта 1957 года —  «Борьба 
за увеличение производства мяса —> 
всенародная задача»; речь на сове
щании работников сельского хозяйст
ва областей Центральной нечернозем
ной зоны 30 марта 1957 года —> 
«Резко увеличить производство мяса 
и молока в районах Центральной не
черноземной зоны»; речь на совеща
нии работников сельского хозяйства 
Центрально-черноземных областей 
3 апреля 1957 года —  «Большие ре
зервы колхозов и совхозов чернозем
ных областей»; речь на совещании 
работников сельского хозяйства Горь
ковской, Кировской областей. Марий
ской, Мордовской и Чувашской АССР 
8 апреля 1957 года —  «Привести в 
действие все резервы увеличения 
производства мяса и молока»; речь 
на совещании работников сельского 
хозяйства областей и автономны.х 
республик Северо-Запада РСФСР, 
22 мая 1957 года; речь на митинге, 
посвященном открытию Всесоюзной 
сельскохозяйственной и Всесоюзной 
промышленной выставок, 2 июня 
1957 года —  «Сокровищница пере
дового опыта»; речь на совещании 
передовиков сельского хозяйства Бе
лорусской ССР 22 января 1958 года 

«Полнее использовать резервы 
сельского хозяйства Белоруссии» и 
другие материалы.

В докладах и выступлениях това
рища Н. С. Хрущева, опубликованных 
во втором томе, поставлены важней
шие проблемы развития социалисти
ческого сельского хозяйства.

Встреча А. И. Микояна с У Таном
НЬЮ-ЙОРК, 2 ноября. (ТАСС). 

Вчера находящийся в Нью-Йорке на 
пути в Гавану первый заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР А. И. Микоян встретился в зда
нии Организации Объединенных На
ций с исполняющим обязанности ге
нерального секретаря ООН У Таном.

А. И. Микояна сопровождали пер
вый заместитель министра иностран
ных дел СССР В. В. Кузнецов и по
стоянный представитель СССР в ООН 
В. А. Зорин.

На встрече присутствовал также 
заместитель генерального секретаря 
ООН Е. Д. Киселев.

По окончании встречи представи
тель секретариата ООН сделал сле
дующее заявление: между У Таном и 
А. И. Микояном состоялся плодотвор
ный обмен мнениями по кубинскому 
вопросу, который находится на рас
смотрении Совета Безопасности. '

Беседа проходила в сердечной ат
мосфере'.

Когда А. И. Микоян, В. В. Кузне
цов и В. А. Зорин выходили из зда
ния секретариата ООН, их окружили 
журналисты, которые обратились к  
А. И. Микояну с просьбой рассказать 
о беседе с У Таном.

Ссориться с прессой, шутит А. П, 
Микоян, —  это опасное дело; я за 
мир и мирное сосуществование е 
прессой... Г-н Тан, продолжал А. И. 
Микоян, наш давний знакомый и 
друг. Еще в 1955 году он приезжал в 
Советский Союз вместе с У Ну. Я 
встречался с г-ном Таном в Бирме, во 
время моего визита туда. Сегодня мы 
обсулсдали с г-ном Таном вопросы, 
связанные с Кубой, которые находят
ся на рассмотрении Совета Безопас
ности. Встреча была полезной.

А. И, Микоян сообщил корреспон
дентам, что 2 ноября он вылетает 
самолетом в Гавану.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 3 ноября 1962 г. INI 261 (11845)

Рабочая честь ш ш ш ш ш ш мш т

3  ДБСЬ было два == три полуку- 
«Гарных цеха и первая в Нары- 

не примигиввйя вагранка. Неболь
шая промысловая артель вьшускала 
для местных нужд печное литье. Се
годня же1 за ажурными воротами вы
сятся ароганые перекрытия новых 
строений. Все это произошло почти 
за год. В дни подготовки к XXII пар
тийному съезду составлялись только\ 
проекты и  расчеты, _ а пробная про
дукция рождалась в старых цехах.

Теперь завод «Металлист» стал 
крупным предприятием северного го
рода Колпашево. Процесс становления 
его еще не завершен, и  сейчас за
водская территория —  стро.ительная 
площадка. Вместе с тем, его продук
ция уже известна многим совнархо
зам страны.

...Волочильному участку первому 
на заводе присвоили звание коллек
тива коммунистического труда.

Сейчас здесь ритмично гудят стан
ки, от печей обж.ига тянутся легкие 
струйки нагретого воздуха. Правда, 
половина помещения еще пустует —  
там пока хозяйничают строители. 
Но у входных дверей уже сложены 
ящики с оборудованием. Скоро и оно 
войдет в действие, предприятие нач-

’нет оеваивать выпуск повой продук
ции —  микродвигателей.

К ионцу смены на «Ьбжитом» уча- 
-стке добрались в к р у т о к . Речь пове
зли о чести и  совести рабочего чело- 
"века. Тема большая, ' важная. За 
сердце задели слова фрезеровщика 
Нировского завода Ив.Чна Леонова: 
«Доброе Л.МЯ надо заработать, оно 
дается не за красивые слова, не за 
обещалия, а за результ;Щъг труда, за 
любовь к  кому...»

—  Наш контролер — с рабочая со- 
.\весть, —  вступила в брседу мастер 
Зоя Гончарова.

Здесь первыми на з'^воде отказа
лись от контрелеров ОяК, а станок, 
который раньше использовался для 
пе\реработки брака, приобщили к  про- 
изГ'ОДственнюму потоку.

...Старший .мастер уч|астка комму
нист Еван Петрович Ггйэнов вспом
нил один случаи.

—  Принес я в конто рку деньги,—  
рассказывает он. —  [Выложил на 
стол, вышел в цех, об^ьявляю: «Са
ми получайте зарплат|у, без касси
ра!» Кто-то в бухга лтерия намекч
нул мне: «Смотри, Песгрович, недочет 
на твою шею». Вечером рядом 
исчерченной росписями ведомостью 
лежало десять рублей. В чем дело?

■ В
' s'5‘5-1

На лесозаготовках

ВЫПОЛНИТЬ ПЛАН 
ПО ВСЕМ ПОКАЗАТЕЛЯМ
в  октябре большинство пред

приятий комбината «Томлес» спра
вилось с выполнением плана лесо
заготовок. Тысячи кубометров ле
са сверх плана вывезли лесорубы 
Нибегинского. Линевского, Карга- 
сокского, Колпашевокого, Орлов
ского леспромхозов.

Комбинат «Томлес» выполнил 
октябрьский план на 104,2 процен
та, заготовил и вывез сверх плана 
22 тысячи кубометров леса. За де
сять месяцев комбинат «Томлес» 
заготовил и вывез сверх плана 88 
тысяч кубометров древесины.

Леспромхозы комбината «Том- 
лес» имеют следующие показатели 
{в процентах к месячному цлану):

1 Нибегинский -7
2 Линевский 121,7
3 Каргасокский
4 Колпашевский 

Орло.В|Ский

121.3
118.7
116.8 
116,8
111.3 
111,2 
110
106.4
104.1
103.9 
103,7
103.3
102.9
101.3
101.2
100.5 
100 
100

90,8
86,5
86.4
50

‘ 6 Асиновский
7 Зырянский
8 Аргат-Юльокий
9 Томский

10 Бакчарский
11 Пьшшино-Троицкий
12 Парабельский
13 Чаинский
14 Ергайский
15 Уткинский
16 Ингузетский
17 Молчановский
18 Лайский
19 Берегаевский
20 Ореховский
21 Ново-Тегульдетский
22 Белоярский
23 Тимирязевский
24 Нюрольский
Усть-Чулымская ашавконтора

выполнила месячный план лесоза
готовок на 108 процентов.

Однако многие леспромхозы и 
комбинат в целом не справляются 
с выполнением заданий по заготов
ке деловой древесины. Так, за 9 ме
сяцев комбинат недодал государст
ву 10,5 тысячи кубометров дело
вой древесины. Это большой про
бел в работе лесорубов. Сейчас, 
когда до конца года осталось мало 
времени, основное внимание нужно 
обратить на выполнение плана по 
всем показателям.

Зимние лесозаготовки являются 
наиболее ответственными и напря
женными. Если в октябре по ком
бинату суточное задание по вывоз
ке древесины составляло 19.630 
кубометров, то в ноябре — 24.500

со-кубометрсв леса, а в декабре 
ставит 27 ’Аысяч.

Недавно Совет Минивтров 
РСФСР лршнял поотанОБление «О 
мерах по обеспечению выполнения 
плана лесозаготовок в осенне-зим
ний период 1962— 1963 гг.». В 
это.м постановлении перед лесоза- 
готовительяыдан предприятиями по
ставлены ковкретные задачи по 
уюпешному выполнению 'плана за
готовки и вывозки леса в четвер
том квартале 1962 года и первом 
квартале 1963 года. Конкретные 
меры по улучцпению работы лес
промхозов в осенне-зим;ний период 
разработаны и в нашей области.

В четвертом квартале этого года 
леспромхозы кю.мбината должны 
заготовить и вывезти 1.430 тасяч 
кубометров делового леса. В пер
вом квартале 1963 года объем вы
возки деловой древесины составит 
1.860 тысяч кубометров.

Необходимо без промедления пе
ревести все мастерские участки, 
лесозаготовительные пункты, лес
промхозы на зимний режим работы, 
организовать на лесоеаготовках не 
менее 800 малых ко.мплексных 
бригад, быстрее подготовить и 
включить в работу на полную мощ
ность все зимние лесовозные доро
ги.

Ведь каждый получил 
свое. Одна из работниц 
невзначай заметила;
«Хитры вы, Иван Петро
вич, лишнюю десятку 
подложили. Думали возь
мем». На другой день 
выяснилось: работница
Клинушкина просчита
лась.

Той же рабочей со
вестью были продикто
ваны заявления Клары 
Вяловой и Вали Симо
новой, обратившихся с 
просьбой к  администра
ции увеличить им техни
ческие нормы на 5 про
центов.

Цветной металл —  
основное, дорогостоящее 
сырье участка. При
кинули: снизить его отходы и эконо
мить дда —  три процента вспомога
тельных материалов —  значит, один 
день в неделю работать за счет сбе
режений. Кропотливые поиски дали 
желанные результаты. Только в сен
тябре участок сэкономил на 1.500 
рублей различных материалов.

—  Что же дальше? —  выслушав 
Гончарову, спросил слесарь Владимир 
Даньшин. —  Итоги радуют. С повы
шенными нормами справляемся. Го
ворили о чистоте рабочего места 
сделали; целый сад в цехе развели. 
Об учебе толковали —  все занима
ются. Браться надо еще за новое, ин
тересное. Не стоять же на месте.

Предложений оказалось немало. 
Есть на заводе такие участки, где 
люди подолгу держат экзамен на зва
ние разведчиков будущего. Есть . и 
такие, у  кого остался лишь один шаг 
до намеченного рубежа. Что, если по
дать им дружескую руку? Тогда, бес
спорно, добрые всходы окрепнут, бы
стрее пойдут в рост.

Так накануне 45-летия Великого 
Октября родилась мысль —  начать 
общезаводской поход за звание пред
приятия коммунистического труда. 
Свое слово сказали коллективы цехов, 
смен, бригад. Опыт первых развед
чиков будущего, их советы помогают 
всем.

жШ
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Не так давно вступили в соревно
вание за коммунистический труд ра
бочие фильерного участка. И вот ус
пех: месячный план выполнен за 17 
дней.

Ткацкий цех. Продолговатые 
лампы дневного света бросают от
блески на сосредоточенные лица тка
чих. Здесь непреложное правило: 
станок соседа должен работать хоро
шо, как и твой. А бригады Аиды 
Истеевой и Марии Чертковой шагну
ли дальше —  уверенно перешли на 
двухстаночное обслуживание.

С каждым днем на заводе настой
чивее становятся поиски нового, 
крепче контроль за данным словом.

С. КЫТМАНОВ.

В Томском отделении Художественного фонда РСФСР идет подго
товка к открытию двух индивидуальных выставок. С творческими от
четами перед томичами выступят художники В. Г. Гроховский и Г. М. 
Ламанов. Будут выставлены их картины, этюды, созданные в нынеш
нем году.

На снимке: за отбором работ для выставок. Слева направо— худож
ники В. Г. Гроховский, Я. Я. Панов и Г. М. Ламанов.

Фото Е. Чуланова.

Л. Д. Л А Н Д А У -Л л т л т  
НОБЕЛЕВСКОЙ ПРЕМИИ

СТОКГОЛЬМ, 1 ноября. (ТАСС). Но
белевская премия 1962 года по физи
ке присуждена советскому ученому 
академику Льву Давидовичу Ландау.

Прославленному советскому физи
ку  академику Льву Давидовичу Лан
дау присуждена Нобелевская премия 
1962 года. Это свидетельство веду
щей роли советских физических ис
следований в мировой науке.

Имя академика Ландау хорошо из
вестно ученым всего мира. Его рабо
ты, относящиеся к  самым различным 
областям современной физики, при
вели к  появлению ряда научных на
правлений.

Через несколько минут после того, 
ка к  из Стокгольма пришло сообщение 
о присуждении советскому ученому 
Нобелевской премии, корреспондент 
ТАСС Н. Железнов попросил академи
ка Л. А. Арцимовича, руководителя 
Отделения физико-математических 
наук Академии наук СССР, рассказать 
о вкладе Л. Д. Ландау в современную 
науку.

Можно с полным правом сказать, 
заявил Л. А. Арцимович, что высокий 
уровень развития советской теорети
ческой физики является в значитель
ной степени заслугой академика Лан
дау. Труды Ландау —  это поистине 
энциклопедия теоретической физики. 
По его книгам уже давно обучаются 
физики —  теоретики и эксперимен
таторы во многих странах.

Глава советской физической шко
лы академик Ландау теоретически

обосновал сверхтекучесть гелия, внес 
ценный вклад в теорию сверхпроводи
мости металлов. Большое значение 
имели его исследования в области 
космических лучей, ядерной энергии. 
В последние годы Л. Д. Ландау уси
ленно работал над построением тео
рии элементарных частиц —  важней
шей проблемой современной физики. 
Его идеи в значительной мере опре
деляют современное развитие этой 
области науки.

За последние годы академик Лан
дау опубликовал вместе с профессо
ром Е. М. Лифшицем серию книг по 
теоретической физике. Эти труды 
удостоены в 1962 году Ленинской 
премии. Советский ученый является 
членом многих иностранных академий 
и научных обществ: национальной
академии наук США, английского ко
ролевского общества, датской коро
левской академии наук и других. Он 
награжден орденами и медалями Со
ветского Союза, в том числе двумя 
орденаш Ленина.

Научный коллектив института фи
зических проблем, где работает ака
демик Л. Д. Ландау, с радостью вос
принял весть о награждении своего 
славного товарища.

Академик Л. Д. Ландау просил пе
редать читателям такие слова:

«Испытываю безмерную гордость 
за советскую науку, за наших физи
ков. Присуждение премии расцени
ваю, как еще одно всеобщее призна
ние великого вклада советского на
рода в мировой прогресс».

(ТАСС).

Общественный смотр использования 
и хранения техники

В ожидании указаний■ ни

Шегарский рай
он является одним 
из крупных зерно
вых районов обла
сти и Шегарского 
производстве н н о- 
го управления. На 
его полях в пе
риод летних поле
вых работ было занято свыше 200 
зерновых и силосоуборочных ком
байнов, много тракторов и прицеп
ных сельскохозяйственных машин.

Умело используя технику, боль
шинство хозяйств района организо
ванно провело весенний сев, уборку 
урожая, вспашку зяби и другие ра
боты. Многие механизаторы поста
вили технику, на зимнее хранение.

В сельхозартели «Вперед к  ком
мунизму» по примеру механизаторов 
колхоза имени Шевченко Кожевни- 
ковского района все комбайны све
зены на центральную усадьбу и в 
хорошем состоянии поставлены на 
зимнее хранение на специально от
веденной площадке. Каждая машина 
очищена, смазана и поставлена в 
линейку.

Из 16 имеющихся в хозяйстве сея
лок шесть отремонтиронано. На ре
монте в Баткатском отделении «Сель
хозтехника» комбайн С-4.

В колхозе «Молот» все комбайны 
также находятся на центральной 
усадьбе. Они очищены, смазаны, по
ставлены на колодки. Приведены в 
порядок и по всем правилам по
ставлены на зимнее хранение при
цепные сельскохозяйственные маши
ны.

Наша рейдовая бригада побывала 
на центральной усадьбе и фермах 
совхоза «Россия». Большинство зер
новых и силосоуборочных комбайнов 
здесь тоже на , центральной усадьбе 
совхоза, а сеялки, ку.чьтиваторы, 
плуги и другие машины находятся 
на специальных площадках на фер
мах и в бригадах. Но беда в том, что 
многие механизаторы оставили свои 
машины, не приведя их в порядок.

Площадка центральной ремонтной 
мастерской заполнена зерновыми и 
силосоуборочными комбайнами. Со 
всех зерновых комбайнов сняты хеде
ра, но большинство из них не очище
но от грязи, режущие аппараты и 
цепи не смазаны.

У  комбайнов не смазаны штоки 
гидросистемы, многие машины за
грязнены. Так, комбайн СЕ-3 (на Та- 
тьяновской форме), на котором рабо
тал Дмитрий Никифоров, не очищен 
от грязи, не смазан и не поставлен 
на колодки, с машины не снят акку
мулятор. Мы побывали в Марке- 
ловской бригаде Маркеловской 
фермы, где бригадиром Ф. Гончаров, 
механиком А, Крылов. Две безлафет- 
ные жатки здесь стояли на спущен-

★ ★

ПРОВЕРЯЕМ
ШЕГАРСКИЙ

РАЙОН
★ ★

Над чем работают
ученые Томска ПОМ ОГАЯ освоить Б О ГА ТС ТВ А

Всего год прошел после ХХП 
съезда КПСС. Всего год! А сколько 
сделано советскими людьми. Каждый 
со1ветскин человек трудится над вы
полнением Программы строительства 
коммунизма.

...Сейчас большое внимание уде
ляется бурым углям Канско-Ачин- 
ского бассейна. Почему? Свыше 50 
тысяч квадратных килеметров зани
мает этот бассейн. А геологические 
запасы углей достигают 100 мил
лиардов тонн. Эго составляет более 
14 процентов общесоюзных запасов 
угля.

Месторождения Канско-Ачинского 
бассейна можно разрабатывать от

крытым способом. Для этого есть все 
условия —  большая мощность основ, 
него пласта (от 25 до 80 метров), 
небольшая глубина залегания. От

крытая разработка сулит огромные

КАНСКО-АЧИНСКОГО БАССЕЙНА...

D̂DDDODOOnDODDODODDODDOnDOnDOGODDDDn̂ экономические

ш
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вьшоды.
а Себестоимость тонны 
° канско-ачинских углей 
g в 1961 году составила
□ 1,12 рубля за тонну на-
□ турального топлива, или 
а 2,32 рубля за тонну ус- 
g ловного топлива. Это 
g значительно ниже сред, 
а ней себестоимости до-

rjnODDDOannaDnODDODDnDDQDDaDDnDaDDaD̂
МОСКВА. Инженеры и тех- g 

ники лаборатории главного кон- g 
структора Первого государствен- □ 
ного подшипникового завода ве- □ 
дут большую работу по иссле- □ 
дованию возможностей примене- □ 
ния подшипников из пластиче- а 
ских масс. Пластмассовые под- о 
шинники обладают многими цен- g 
ными свойствами — стойкость к g 
ударным нагрузкам, малый вес, g 
коррозийная устойчивость, про- g 
стота изготовления. Все это от- g 
крывает широкие перспективы g 
их использования в промышлен- □ 
ности. В некоторых условиях а 
подшипники, все детали которых □ 
были выполнены из пластмасс, о 
после испытаний были в лучшем ° 
состоянии, чем стальные под- о 
тншшки. □

На снимке; инженер П. Ф. g 
Прасолов. Он занимается проб- g 
-темами долговечности пластмас- g 
совых деталей подшипников, g 
Это тема его работы на соиска- g 
ние ученой степени кандидата g 
технических наук. g

(Фотохроника ТАСС). о

бычи угля по Союзу. Более того 
себестоимость можно снизить до 1,5 
рубля за тонну условного топлива.

А все это позволит строить сверх
мощные тепловые электростанции, 
вырабатывающие дешевую электро
энергию. Причем, энергия, выработан
ная такими станциями, может «кон
курировать» по стоимости с гидро
энергией. Уже сейчас угли Ирша-Бо- 
родинского и Назаровского месторож
дений бассейна сжигаются в шахтно
мельничных топках мощных котлов 
на Красноярской ТЭЦ-1, Назаровской 
ГРЭС и Красноярской ГРЭС-П.

В ближайшее двадцатилетие на 
базе канско-ачинских углей будут 
созданы две группы высокоэкономич
ных тепловых электростанций боль
шой мощности.

Для этого требуется прежде всего 
добиться быстрого роста добычи у г
ля. В этом-то и помогают производ
ственникам ученые нашего инсти-
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изучение состава и условий образо
вания мощных пластов углей Аба
канского и Березовского угленосных 
районов бассейна.

Помогает производственникам и 
кафедра гидрогеологии. Группа работ
ников под руководством доцента 
Ф. П. Нифантова проводит всесторон
ние инженерно-геологические иссле
дования Назаровского, Птатского и 
частично Абаканского месторождений. 
Исследовате.чи должны получить ис
ходные инженерно-геологические дан
ные для проектирования и строитель' 
ства новых крупных карьеров (раЗ' 
резов) открытой добычи угля.- Уже 
закончена работа по теме: «Инженер
но-геологические условия реконст' 
рукции Назаровского разреза». В ре
зультате получены данные для про 
екта реконструкции, предусматрива 
ющего увеличение мощности карьера 
с 4 до 10— 12 миллионов тонн в 
год. Себестоимость угля будет сниже 
на в 2 — 2,5 раза, то есть составит 
30— 40 копеек за тонну.

В прошлом и нынешнем годах 
Исследовател ь с к  а я проводились инженерно-геологиче- 

группа при кафедре го- ские исследования для проектирова- 
рючих ископаемых под ния и строительства Назаровского 
руководством доцента карьера производительностью в 12—
A. В. Аксарина и стар- 15 миллионов тонн в год и первого 
■и®™ преподавателя крупного Итатского карьера мощ-
B. Л. Кокунова изучает ностью в 40— 60 миллионов тонн

И Т !  Угли Канско-Ачинского бассейна
пластов хороши —  они дают высокий выход 

L-n!!* к °  ?®и®ко-Ачин- летучих веществ, имеют низкую золь-
бх ш ля • ппГяплГ Д- И все же их сжигание

одимо для правпль- связано со значительными трудностя-
ми. Б результате производительность

эазвеапчнмх пябпт и пя котельных агрегатов снижается и, как
s ;  ' Г г , тов номинальной.

Проектировщики и заводы-изгото- 
вители котельных агрегатов не ушли 
особенностей канско-ачинских углей. 

Энергетикам необходимо повысить 
и определила надежность и экономичность котель- 

накопления агрегатов.
Все эти вопросы обсуждались на 

Бородинского и Назаров- Всесоюзном научно-техническо.ч со- 
ского месторождений. В вещании по повышению технического 
июле нынешнего года с уровня сжигания канско-ачинских 
Красноярским геологпче- углей, проходиршем в Красноярске в 
ским управ.чением за. сентябре этого года. На совещании 
ключей хоздоговор на было решено «просить Томский по-

ного определения на. 
правления поисково-

иболее выгодных участ
ков добычи угля в бас
сейне.

Группа изучила пе
трографический • состав 
углей, разработала стра
тиграфию 
условия
мощных пластов углей

лнтехнический институт и Всесоюз 
ный теплотехнический институт про
вести подробное изучение физико
химических характеристик органиче
ской и минеральной части канско- 
ачинских углей разных районов, раз
резов и пластов... Провести исследо
вание отложений на поверхностях 
нагрева при различных температур
ных условиях в топках с твердым и 
жидким шлакоудалением для борьбы 
с этими отложениями и разработать 
способы очистки поверхностей на
грева».

Комплексное исследование тепло, 
технических характеристик канско- 
ачинских углей, опреде.чяющих ос
новные параметры топочных уст
ройств мощных агрегатов, —  главное 
условие д.тя решения вопроса о пра- 
в-ильном энергетическом использова
нии углей бассейна. И не случайно 
и.менно Томскому политехническому 
институту пориено провести такие 
исследования. Коллектив кафедры 
парогенераторостроения под руковод. 
ством доцента И. К. Лебедева первым 
в стране стал решать эти проблемы и 
за два года проделал интересную ра
боту. Ученые исследовали угли Боро- 
динск-ого и Назаровского месторожде
ний. Они дали рекомендации по про
ектированию сушильно-размольных и 
топочных устройств мощных котлоаг. 
регатов, работающих на этих углях.

Кроме того, изучены температур
ные характеристики золы канско- 
ачинских углей. Это также позволило

дать рекомендации для 
проектирования котель
ных агрегатов с топка
ми с жидким шлакоуда

лением.
Кафедра доце;Нта И. К. Лебедева 

заключает с управлением «Красно
ярскэнерго» хоздоговоры на общую 
сумму в 88 тысяч рублей. В связи с 
расширением работ число исследо.ва- 
телей в группе возрастет в 1963 го
ду до 40— 45 человек.

В решении отдельных задач, стоя
щих перед группой, примут участие 
и сотрудники кафедры химической 
технологии топлива нашего институ
та.

Ученые продолжат исследование 
углей Бородинского и Назаровского 
месторождений, изучат взаимодейст
вие жидких шлаков канско-ачинских 
углей с огнеупорами для определения 
рациональной конструкции защиты 
радиационных повер.хцостей нагрева 
от газовой коррозии, выполнят и дру
гие работы.

В дальнейшем к  этим исследова
ниям будут привлечены сотрудники 
геологоразведочного, теплоэнергети
ческого и электроэнергетического фа
культетов института.

Ученым активно помогают студен
ты. Нз 23 человек, входящих в груп
пу доцента Ф. П. Нифантова, 12 —  
студенты. Много студентов входит и 
в другие группы.

Впереди много работы. Но это, ко
нечно, не останавливает наших сот
рудников. Ученые трудятся настойчи- 
во, с большим подъемом.

Г. КОК,
проректор Томского политехни
ческого института по научной 

работе, доцент.

ных, вросших в 
землю колесах, в 
результате чего 
произошла дефор
мация резины. 
Здесь же находят
ся грязные сено
уборочные наши, 
ны, плуги с глы

бами засохшей грязи.
Аналогичное положение в Тызыра- 

чевской бригаде этой же фермы. 
Здесь у зерновых сеялок не сняты 
семяпроводы, а тракторист В. Груз
дев, закончив молотьбу льна, оста
вил молотилку в поле.

Управляющий Анастасьевской фер
мой II. Нумолов встретил членов 
рейдовой бригады не в меру возбуж
денно.

—  Все проверяют, а дело с места 
не двигается, —  заявил он.

Но кто же должен наводить поря
док в использовании и хранении тех
ники, как не тов. Нумолов? Он этого 
не делает. На площадке в хаотиче
ском состоянии находятся машины, у 
сеялок не Сняты семяпроводы. Осо
бенно в безобразном состоянии сено
косилки, тракторные плуги.

Недосчитались мы на площадке 
среди других машин кукурузосажал
ки, дискового лущильника. Первая 
была оставлена на большом расстоя
нии около амбаров, а лущильник 
брошен посреди деревни в грязи.

Плохо хранится техника на фер
ме. Но тов. Нумолов упорно старает
ся доказать, что в этом нет ничего 
особенного: она Де «прозимует», и 
так.

Несколько отраднее картина на 
Гынгазовской ферме. Однако и здесь 
есть ряд недоделок.

Итог таков —' в совхозе «Россия»; 
с переводом техники на зимнее хра
нение сложилось крайне неудовлет
ворительное положение. Об этом хо
рошо знают директор совхоза В. Ко
четков и временно исполняющий 
обязанности главного инженера 
В. Максимов, но не спешат с приня
тием необходимых мер. Тов. Макси
мов членам рейдовой бригады за
явил: «Надо было бы раньше прове
рять, теперь, глядишь, все бы ма
шины привели в порядок...».

Позволительно спросить; разве 
обязательно нужно было ждать такой 
проверки?

В совхозе пока медленно разверты
вается ремонт комбайнов и прицеп
ного сельхозинвентаря. На день про
верки было отремонтировано из 114 
зерновых сеялок только 30, из 25 лу
щильников —  5. Причем все они 
еще не приняты комиссией.

Серьезные недостатки обнаружены 
во второй и четвертой бригадах кол
хоза «К новым победам», в колхозах 
«40 лет Октября», «Ленинский путь»: 
и других.

В самые ближайшие дни надо при
вести все машины в надлежащий по
рядок и организованно начать их ре
монт.

Ф. КОРНЯКОВ, Ф. АРХИПОВ—  
инспектора народного контроля 
Каргалинсного сельсовета,
П. ГЛУШНЕВСКИЙ, В. ФЕДО
РОВ —  инспектора народного 
контроля Маркеловского сельсо- 
зета, Ф. ВОЗННШ —  инспектор 
народного контроля Анастасьев- 
ского сельсовета, С. ТРАХОВ- 
ЦЕВ —  инспектор народного 
контроля Татьяновеного сельсо
вета, М. ПОКЛОНОВ, С. АНДРЕ
ЕВ— инспектора народного кон
троля Баткатсного сельсовета,
М. БОЛТОВСКИЙ —  инспектор 
гостехнадзора Шегарского райо
на, В, МАЙКОВ— сотрудник га
зеты «Путь к коммунизму»,
В. БУТОРИН— соб. корр. газеты 
«Красное знамя».
Всего в рейде приняли участие 

50 человек.

СОВЕЩАНИЕ
ТОМСКИХ
УЧЕНЫХ

В Доме, ученых города Томска со
стоялось совещание руководителей и 
преподавателей вузов, партийных ра
ботников. С сообщением об итогах 
общего собрания Академии наук 
СССР, посвященного задачам общест
венных наук в период развернутого 
строительства коммунизма, выступил 
участник собрания профессор Том- 
Ского университета К. П. Ярошев- 
ский.

НОВЫЕ АТТЕСТАТЫ И СВИДЕТЕЛЬСТВА ШКОЛЬНИКАМ
Утверждены новые 

образцы документов, ко
торые будут выдаваться 
выпускникам восьмилет
них и средних общеобра
зовательных школ.

«Аттестат о среднем 
образовании» —  так на
зван новый документ, 
который дает право его 
обладателю продолжать

учебу в высшем или 
среднем специальном 
учебном заведении. Вне
шне он напоминает дип
лом об окончании вуза.

Вместе с аттестатом 
выпускникам общеобра
зовательных средних 
школ будет вручаться 
«Свидетельство о при
своении квалификации». 
В нем указывается, где

проходил учащийся про
изводственную практику, 
какую специальность по
лучил.

Впервые вводится 
«Свидетельство о вось
милетием образовании».

Новые документы пер
выми получат выпускни
ки средних и восьмилет
них школ в конце 
19 62 -^19 63  учебного

года. В отличие от прош
лых лет теперь в «Атте
стат о среднем образова
нии» включается оцен
ка по физической куль
туре, а в «Свидетельство 
о восьмилетием образова
нии» —  оценки по тру
довому обучению, физи
ческой культуре, рисо
ванию и пению.

(ТАСС)'.
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НА ВЕРНОСТЬ РОДИНЕ ДАНА ПРИСЯГА
Этот день запомнится 

каждому из них. К 
торжественному акту— 
принятию присяги по 
новому Положению о 
совегрской милиции— го
товились все подразде
ления Томского област
ного управления охра
ны общественного по

рядка. Были проведены 
беседы, собрания, 
строевые смотры.

31 октября все работ
ники отделов и подраз
делений областного уп
равления охраны обще
ственного порядка соб
рались в зале спортив
ного общества «Дина
мо».

Звучит марш. В чет
ком порядке застыли 
ряды строя.

Начальник управле
ния охраны обществен
ного порядка Томского 
облисполкома полков
ник тов. Тарасенко и 
заместитель председателя обл
исполкома гов. Сотников при
нимают рапорт подполковника 
милиции тов. Череватенко:

— Личный состав областного 
управления ох^>аны обществен
ного порядка для принятия при
сяги построен.

Полковник тов. Тарасенко 
здоровается с офицерами, сер
жантами и рядовыми. Ои обра
щается к ним с краткой речью о 
значении предстоящего торжест
венного акта и первым принима
ет присягу.

В строгой тишине отчетливо 
звучат слова присяги:

«Я, гражданин Союза Совет
ских Социалистических Респуб
лик, поступая на работу в совет
скую милицию, принимаю прися
гу и торжественно клянусь до 
конца оставаться преданным 
своему народу, социалистиче
ской Родине И Советскому пра
вительству, быть честным, му
жественным, дисциплинирован
ным, бдительным работником, 
строго хранить служебную и го. 
сударственную тайну, в точно
сти соблюдать установленный 
законом порядок несения служ
бы...»

Один за другим торжественно 
п проникновенно читают текст 
присяги офицеры, сержанты и 
рядовые.

Среди тех, кто стоит в строю, 
немало участников Великой Оте
чественной войны 1941 — 1945 
годов. Когда над нашей Родиной 
нависла смертельная опасность, 
они присягали на верность сво
ей Отчизне. Ордена и медали 
Союза ССР на груди у многих 
из них — убедительное свиде
тельство того, что клятву свою 
они сдержали.

...Присягу принимает старши
на милиции Алексей Петрович 
Турунтаев. С 1939 по 1947 год 
он служил в рядах Советской 
Армии. Высокие правительствен
ные награды говорят о его бое
вых заслугах перед Родиной. С 
1947 года он работает в совет
ской милиции. Медали «За без
упречную службу» первой и вто-

тйг

ХОТЬ НЕТ НА НИХ СИНИХ ШИНЕЛЕИ...

рой степеней на его груди также 
говорят о том, что он с честью 
оправдывает доверие народа.

Биографии тех, кто принимает _  
присягу, имеют одну общую чер. О  
ту — верность своей Родине, де- 
лу партии и советского народа, 
делу коммунизма. На работу в 
советскую милицию они пошли 
С одним желанием — честно и 
добросовестно выполнять свой 
долг по охране советского обще
ственного и государственного 
строя, социалистической собст
венности, личности, прав граж
дан и социалистического право
порядка.

Принимая присягу, каждый 
из них торжественной к.лятвой 
подтверждает свою непреклон
ную решимость честно и муже
ственно служить народу.

...Снова строй замер по
команде «Смирно!» Подполков
ник тов. Череватенко рапортует 
о том, что весь личный состав 
областного управления охраны 
общественного порядка присягу 
принял.

Торжественно звучит Гимн 
Союза Советских Социалистиче
ских Республик. ,, ,, .......

Заместитель председателя 
облисполкома тов. Сотников поз
дравляет офицеров, сержантов 
и рядовых советской милиции с 
принятием присяги, желает им 
успехов в несении службы и вы
ражает уверенность, что они су
меют оправдать доверие народа.

Четким строевым шагом про
ходят подразделения.

Люди в синих шинелях идут 
на свои служебные посты. При
сяга вдохновила их на новые ус
пехи в благородном деле охра
ны общественного порядка.

V
1 ноября присягу принял весь 

личный состав отдела милиции 
Ленинского района г,- Томска,
2 ноября — личный состав от
дела милиции Кировского рай
она.

До 10 ноября присягу примут 
все работники районных отделов 
и отделений милиции области.

С. ХОДОР.

Работники Кировского районного 
ска принимают присягу.

отдела милиции гор. Том-

Фото Ф. Хитриневича.
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ВНЕШТАТНЫЙ
УЧАСТКОВЫЙ

Много ЛЮДЕЙ сотрудничает те
перь в милиции на обществен

ных началах. Об одном из них хочу 
рассказать. Это наш внештатный 
участко.вый уполномоченный Георгий 
Алексеевич Батов.

Днем он заготавливает лес (Геор
гий Алексеевич —  рабочий Пышки- 
но-Троицкого леспромхоза), а вече
ром, в свободное время, помогает в 
работе сотрудникам отделения мили
ции.

Сообщили нам однажды, что трое 
граждан приобрели бензопилы 
«Дружба». Каким образом? Ведь в 
магазине такую вещь не купишь. По
ручили мы Батову разобраться с 
этим, были уверены, что уж он-то 
установит истину.

Внештатный участковый уполномо
ченный действительно выяснил, что 
пилы эти в свое время были рас
комплектованы в ремонтных мастер
ских лесоучастков, а затем незакон
но проданы.

Пилы «покупателям» пришлось 
вернуть леспромхозу. По предложе-

виновных наказали, приняли меры 
для усиления охраны социалистиче
ской собственности.

В августе, когда я уходил в от
пуск, тов. Ватов выполнял за меня 
всю работу. Он выезжал в поселок 
Октябрьский, где оперативно рас
следовал квартирную кражу, прини
мал жалобы и заявления трудящих
ся, умело разрешал их.

Сам общественник, Г. Ватов опи
рается на помощь общественности: 
держит контакт с дружинниками, 
членами товарищеских судов.

На днях начальник областного уп 
равления охраны общественного по
рядка объявил Г. Батову благодар
ность за активную помощь милиции.

П. КИСЕЛЕВ, 
участковый уполномоченный от
деления милиции Пышкино-Тро- 
ицкого райисполкома.

«ПРИДЕТСЯ 
ПРОЙТИ в  ШТАБ 

ДРУЖИНЫ...»
р Р У П П Д  ПОДРОСТКОВ п о и т -

лась обидеть девчат. Но крепкая 
рука дружинника вовремя схватила 
обидчика. На посту находились дру
жинники физико-технического фа
культета Томского политехнического

Улица полна соратников
СОСЕДИ

Центр его поста —  площадь Ре
волюции. Каждый день постовой по 
многу раз проходит мимо городской 
Доски почета Томска. Сейчас на ней 
записаны названия передовых пред
приятий Томска. А недавно здесь 
были вывешены фотографии лучших 
людей города. И среди них —  его 
фотография с подписью «Бронислав 
Альбинович Глёза, постовой мили
ционер». Рядом с лучшими людьми 
производства.

Эти люди рядом с ним не только 
там, на Доске. Они вокруг. Они вме
сте с ним.

Вот его соседи в жизни: едут 
в автобусах, сплошным потоком идут 
по тротуарам, толпятся возле торго
вых тележек.

Многие лица знакомы Брони
славу: запомнились за четыре го
да. Например, вот этот дедок в 
хромовых сапогах, туго подпоясан
ный армейским ремнем, чисто выбри
тый. Он каждое утро приходит в ма
газин за покупками. Или вот та де
вушка, что стоит на противополож
ном тротуаре. Не девушка, а птица. 
Не успеешь оглянуться —  она уже 
перепорхнула через улицу. В неполо
женном месте, конечно. Дважды бе
седовал он с нею. Ну вот, пожалуй
ста: не дошла до перехода пять шагов 
и ринулась на дорогу. Бронис.1ав под
носит к губам свисток...

Подходит молодой мужчина. Глаза 
у него печальные.

Сельский участковый
трудная должность — участко

вый уполномоченный милиции. 
Сложность и многообразие работы 
требуют от этих людей широкого 
политического кругозора, умения 
ориентиро1ваться в любой обстанов
ке, принимать решения быстро, 
четко. Вот почему участкового 
уполномоченного, особенно сель
ского, мы называем «начальником 
милиции в миниатюре».

Участковому приходится решать 
все вопросы, связанные с деятель
ностью милиции. А чтобы делать 
это успешно, он должен часто бы
вать' на местах, знать людей и про
изводственные дела коллективов. 
Каждый работник милиции, а сель
ский участковый особенно, должен 
вести большую воспитательную ра
боту, наладить тесные связи с об
щественностью.

Сегодня хочется рассказать о тех 
сельских участковых уполномочен
ных, которые образцово откосятся 
к выполнению служебного долга и 
заслужили право, чтобы их реко
мендовали для участия во Всерос- 
сийско.м совещании отличников ми
лиции, которое будет проходить в 
конце года.

Возьмем, к примеру, младшего 
.лейтенанта милиции Ефрема Пахо- 
мойича Кустова. Это участковый 
милиции поселка Тогур Колпашев- 
ского района. Вместе с дружинни
ками он навел образцовый порядок 
в поселке с десятитысячным насе
лением. Тов. Кустов часто высту-

ред трудящимися, разъясняя им 
законы Советского правительства.

Тов. Кустов недавно поступил в 
специальную школу работников 
милиции.

В Асиновском районе с 1959 го
да работает старший лейтенант 
милиции Николай Емельянович 
Кучеров. Большое внимание в сво
ей работе он уделяет профилакти
ке, воспитанию людей и поэтому 
на его участке резко снизилась 
преступность. Четыре доброволь
ные народные дружины, располо
женные на участке Кучерова, на
копили большой опыт работы.

Участковый уполномоченный 
держит контакт с учительскими 
коллективами школ, очень часто 
беседует на темы воспитания с ро
дителями учащихся и с теми под
ростками, которых относят к раз
ряду «трудных». И результаты на
лицо: все^еж е случаются в селах 
происшествия, «героями» которых 
являются несовершеннолетние.

Тов. Кучеров — заместитель 
секретаря партийной организации, 
депутат и член исполкома Минаев
ского сельского Совета.

Хорошо трудится участковый 
уполномоченный Туганского рай
она Михаил Ильич Терехов, В 
очерке «Воины в синих шинелях» 
газета «Красное знамя» уже рас
сказывала о не.м подробно. Поэто
му приведу только некоторые циф
ры. Сельскому участково.му по.мо- 
гают 8 внештатных участковых

пает с лекциями и докладами пе- уполномоченных. 6 автоинспекто-:

ров-общсственннков, 22 инспектора 
по поддержанию паспортного режи
ма, 4 народные дружины. На тер
ритории участка работает четыре 
товарищеских суда.

За хорошую работу шесть дру
жинников с участка тов. Терехова 
награждены почетными грамотами 
управления охраны общественного 
порядка Томского облисполкома.

Большим авторитетом пользует
ся старшина милиции Николай Ва
сильевич Крашенинников, участко
вый уполно.моченный Зырянского 
отделения милиции. Он самостоя
тельно проводит следствие, хорошо 
помогает тем. кто на общественных 
началах сотрудничает в милиции.

Успехи еще одного участкового
— Николая Ивановича Пахоичика 
из Каргасококого отдела милиции
— нужно отнести также за счет 
крепких связей с общественностью 
и большой воспитательной работы 
с населенне.м.

Можно было бы назвать еще ряд 
фамилий: в сельских отделах и от
делениях милиции нашей области 
.много зрелых, опытных и грамот
ных работников, для которых без
заветное служение делу партии, 
народу является высшим долгом.

Во всякое время дня и нови идут 
к сельским участковым люди. Идут 
с жалобами, за советами. И 
всем им обязан своевременно прий
ти на помощь сельский участковый 

И. ЧЕРЕВАТЕНКО, 
подполковник милиции.

Помогите, сержант. У  меня 
умерла мать, надо ехать на похоро
ны, да вот опаздываю к самолету.

—  Постойте тут.
Перез несколько минут «пойман

ное» Брониславом такси умчало муж
чину в аэропорт.

« л ю д и
С НАМИ»

В восемь утра Бронислав появ
ляется на трамвайной остановке 
«Горсад». Люди едут на работу.

Бронислав следит за порядком. 
Останавливает перебранки, снимает 
«внештатных» пассажиров с поднож
ки, стремится установить спокойный 
ритм при посадке.

Чем ближе к  девяти, тем простор
нее в вагонах трамвая. Когда уезжа
ет последний пассажир, Бронислав 
отправляется на свой пост.

Прежде всего нужно познакомиться 
с обстановкой. Бронислав заходит в 
магазины, расположенные в границах 
его поста, —  от гарнизонного Дома 
офицеров до Московского тракта.

В магазине «Гастрономторга» его 
внимание привлек высокий мужчина 
в потрепанном пальто. Он стоял у 
стола для укладки покупок и безраз
лично поглядывал по сторонам. Наме
танный глаз Бронислава определил: 
гражданин явно никуда не спешит и 
никого не ждет...

«Возьмем на заметку», —  решил 
он и вышел из магазина.

Тотчас же к  нему подошел незна
комец и, кивнув в сторону грузовика, 
что стоял па противоположной сторо
не переулка, сообщил:

■—  Шофер пьяный. Собирается 
ехать. В таком-то виде!

Бронислав направился к  грузови
ку. Шофер, действительно, был «на 
взводе». С настойчивостью пьяного, 
который пытается показать себя трез
вым, он принялся преувеличенно 
серьезно рассказывать какую-то по
стороннюю историю.

—  Это к  делу не относится, —  пе
ребил Бронислав. —  Вы давайте-ка 
от що: сидайте и поехали в Отделе
ние. (В речи Бронислава, особенно, 
когда он волнуется, проскальзывают 
украинские обороты речи).

—  А знаешь что? —  воскликнул 
шофер таким тоном, словно его толь
ко что осенила гениальная мысль. —  
Я сейчас поеду в гараж, а ты, сер
жант, топай Своей дорогой. А чтоб те
бе не обидно было... —  Он полез в 
карман.

—  Сйдай, —  сказал Бронислав. —  
Не треба усугублять.

Судя по тому, как шофер вел себя 
в кабине, ему очень не хотелось ехать 
в милицию. Он пытался свернуть в 
боковые улицы и, наконец, заявил. 
Что дальше не поедет.

—  И не треба, —  спокойно сказал 
Бронислав.—-Обойдемся. Дайте ру.чь.

Бронислав остановил машину на
против отдела и, доложив о за
держанном, вернулся на пост. Зашел 
в магазин «Гастрономторга». Гражда
нин в потрепанном пальто стоял на

ншо тов. Батова этот случай обсуж
дался на общем собрании коллектива,

............................................................. .......................... ..

Присутствующие повели 
его за Брониславом.

Узнав, кто он такой, 

старушка сказала:

—  Бот теперь, гражданин Сидоров, 
все ясно. Если у человека совесть 
чиста, с чего ему бояться нашей ми
лиции?

том же месте и в той же позе. Бро
нислав остановился перед ним.

—  Кого ждете?
—  Дружка одного. А между про

чим, в чем дело? В магазине стоять 
не запрещается.

—  Нет, конечно. Но вы с самого
утра тут, мешаете людям: видите,
никто не подходит к  этому столу. А 
кроме того, що це вы там загоражи
ваете?

Бронислав нагнулся и вытащил из- 
под стола початую бутылку водки.

—  Пройдемте.
Когда вышли на улицу, на голову 

Бронислава вдруг обрушился удар. 
Фуражка его покатилась в одну сто
рону, вероломный нарушитель по
бежал в другую. Бронислав бросил
ся за ним.

Потрепанное пальто становилось 
все меньше. «Упустил», —  с досадой 
подумал постовой.

Когда беглец обходил двух муж
чин, один из них задержал его. За
держанный злобно сказал подбежав
шему Брониславу:

—  Ну, веди. Хватаете людей...
—  Яких людей? —  удивился Бро

нислав. —  Люди ж  3 нами.

ЕСЛИ СОВЕСТЬ 
Ч И С ТА - 
БОЯТЬСЯ 
НЕЧЕГО

Люди с нами... Подошел как-то 
старик.

—  Такое дело, сынок. Кто-то при
езжает и привозит разные вещи. По
том продают. Запиши адрес.

Бронислав достает записную книж 
ку. В ней немало подобных записей. 
Такой-то не работает, Живет захре
бетником. Такой-то дебоширит. Люди 
просят принять меры.

Люди не только просят. Они сами 
принимают меры.

Подходит однажды парень.
—  Сержант, помогите задержать 

одного гражданина. Я дружинник, но 
у меня с собой удостоверения нет 
сейчас.

—  Что за один? —  поинтересовал
ся Бронислав.

—  С полмесяца назад торговал на 
базаре каракулевыми шкурками. Хо
тели задержать —  удрал.

Подошли к  гражданину.
—  Пройдемте со мной, —  попро

сил Бронислав.
—  Некогда, —  отказался гражда

нин.
Бронислав принялся убеждать его, 

но гражданин заупрямился. По-види
мому, узнал дружинника.

—  Вот ни за что хотят забрать, 
—  апеллировал он к  окружающим.—  
Знаю я, как они там, в милиции, об
ращаются с нами. Не пойду.

— Вы что, бывали Там? —  спро
сил Бронислав.

—  Нет, но... говорили мне.
—  Что-то ты, милый, крутишь,— 

сказала рядом стоявшая старушка.
—  И в  самом деле, —  поддержали 

ее другие. —  Если уж  вы такой 
пугливый, мы можем пойти с вами.

Но и после этого гражданин упи
рался, все чаще поглядывая на дверь.

института комсомольцы Виктор Кра
сильников, Федор Туфатулин, Юрий 
Белоусов.

—  Придется пройти в штаб дружи
ны...

С этими словами обращаются дру
жинники к  нарушителям общест
венного порядка.

Дружина факультета держит пер
венство среди вузовских дружин по 
охране общественного порядка в Том
ске. В штабе ее не только составляют 
протоколы на нарушителей обще
ственного порядка, пишут письма по 
месту работы и учебы нарушителей. 
Здесь умеют так разговаривать с ви
новником, что он надолго запоминает 
беседы в штабе.

Командир дружины комсомолец 
Юрий Клименко, инструктируя своих 
бойцов, каждый раз подчеркивает:

—  Воспитание —  прежде всего. 
Наша задача не только задержать 
нарушителя, но и выяснить, что он 
за человек, почему плохо себя ведет 
и сделать все, чтобы он стал иным.

За активное участие в охране аб- 
щественного порядка дружина физи
ко-технического факультета политех
нического института награждена по
четной грамотой обкома комсомола и 
Томского горисполкома. Ей вручен 
переходящий вымпел, который она 
удерживает вот уже третий год.

Т. КОРОТКИХ, 
майор милиции.

СОРАТНИКИ
—  На посту все в порядке, —  до

ложил Бронислав командиру отделе
ния младшему сержанту Геннадию 
Колесникову.

Смена окончена. Но далеко еще до 
конца трудового дня Бронислава Глё- 
зы. Ему предстоит подготовиться к 
занятиям в вечерней школе. А потом
—  четыре часа напряженной работы 
на уроках.

Четыре года служит Бронислав в 
милиции и все четыре года учится. 
Окончил седьмой, восьмой, девятый 
классы. Нынешний год —  самый 
трудный —  выпускной. Приходится 
повторять материал прошлых лет, до
рабатывать упущенное за эти годы.

Но Бронислав не успокаивает себя 
тем, что да.1ьше, то есть после окон
чания средней школы, будет легче. 
Бпереди опять учеба: он мечтает по
ступить в специальную среднюю 
школу милиции. Есть такая в Омске. 
Хочет быть следователем.

...Бронислав идет по улицам Том
ска. Сейчас он простой прохожий сре
ди других простых прохожих, один из 
сотен людей, возвращающихся с ра
боты. Он чувствует себя их частич
кой.

Он задумчиво морщит лоб, пытаясь 
найти точное слово, которое определя
ло бы  их общность и выразило бы то, 
что он чувствует. Это должно быть 
какое-то большое, высокое слово. И 
хотя Бронислав стесняется таких 
слов, одно из них всплывает сейчас 
в па.А1яти. Соратники! Это слово, по
жалуй, очень точно выражает то, что 
он сейчас чувствует. Он и эти люди 
на улицах —  соратники. Они все 
вместе, каждый на своем посту, тру
дом участвуют в общем деле —  
строительстве нового общества.

Вл. ЗУЕВ.
—  ----------*  —

ИДЕТ ПО ПОСЕЛКУ^ 
ЖЕНЩИНА

Р  Е ЗДЕСЬ' знает каждый. Нет, нв 
“ гостем приходит на Басандайку 

Татьяна Ивановна Жбанова...
Она работает мотористом в «Бодо- 

каналтресте». Кроме того, на обще
ственных началах исполняет обя
занности внештатного инспектора 
милиции по поддержанию паспортного 
режима.

За короткий срок тов. Жбанова 
обошла около двухсот домов на Ба- 
сандайке —  познакомилась с хозяе
вами, помогла и работникам милиции, 
и жителям поселка.

Узнала, например, Татьяна Ива
новна, что И. Козич, работник сана
тория, потерял свидетельство о рож
дении и поэтому длительное время 
живет с краткосрочным паспортом. 
Неудобно человеку: только получит 
паспорт —  иди опять собирай справ
ки , меняй документ. Татьяна Иванов, 
на сделала необходимые запросы ту
да, где родился Козич. И вот пришло 
письмо: в конверте —  свидетельство 
о рождении. Значит, может получать 
тов. Козич постоянный паспорт.

Уважают в поселке тов. Жбанову 
—  авторитетного сотрудника мили
ции на общественных началах, чут
кую, отзывчивую женщину.

Д. ЯКОВЛЕВ, 
начальник отдела управления 
охраны общественного порядка 
Томского облисполкома, майор 
милиции.

— На посту в.-е в порядке! — сообща
ет Бронислав Глёза командиру отделе
ния,

Фото и. Череватенко,

ЮРИЙ ПАВЛОВИЧ 
ЕДЕТ

В КОМАНДИРОВКУ
1_1ЕСК0ЛЬК0 ЛЕТ назад это мог- 
*  *  ло бы показаться странным: рас

следование уголовного дела ведет 
внештатный сотрудник отдела дозна. 
Н'Ия. А теперь это естестве1Нно. Еще 
теснее и плодотворнее стала связь 

работников милиции с наро
дом. Общественность при
нимает все большее участие в 
охране общественного поряд
ка.

Сотрудник Томской студии 
телевидения, кандидат в чле
ны КПСС Юрий Павлович 
Аникин проявляет большой 
интерес к  следственной рабо
те. Мы утвердили его вне
штатным сотрудником отдела 
дознания управления охра
ны общественного порядка. 
Ю. Аникин самостоятельно ве
дет допросы, выезжает на ме
ста происшествий, хорошо вы
полняет другие Поручения (у 
него высшее юридическое об
разование). Под руководством 
штатных сотрудников отдела 
он закончил производство не
скольких уголовных дел.

Осенью возникла у нас 
срочная необходимость вы
ехать в командировку. А так 
как сами мы были перегруже
ны, то попросили выехать 
Юрия Павловича. Он успешно 
выполнил задание.

Будем крепить еще больше 
свои связи с общественно
стью. Б этом —  залог успе
ха.

В. СИМАХИН, 
майор милиции.
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„ВАЖНАЯ НОВОСТЬ" и

ПАРИЖ, 2 ноября. (ТАСС). 
В этот вечер телетайпы агентст
ва Франс Пресс, снабжающего 
информацией сотни француз
ских газет, как всегда, мерно 
выстукивали сообщения со все
го света. И вдруг, оборвав на 
полуслове очередное сообщение, 
телетайп передал: Внимание,
вансная новость! И через мину
ту: «Сегодня в Советском Союзе 
была запущена космическая ра
кета в сторону Марса. На ней 
находится автоматическая стан
ция «Марс-1». И далее все так
же с титрами «молния», «мол
ния» агентство передало даль
нейшие подробности об этом но
вом замечательном достижении 
советской науки и техники.

Полет советской космической 
ракеты к Марсу — «событие 
но.мер один» и для французско
го радио. Передачи «последних 
известий» начинаются с этого 
сообщения. Радиостанции пре
доставляют микрофон крупным 
научным обозревателям, кото
рые характеризуют полет раке-

Болыиой 
интерес 

в  С Ш А
НЬЮ-ЙОРК, 2 ноября. 

(Т.А.СС). Американские информа
ционные агентства немедленно 
распространили подробные со
общения о запуске в Советском 
Союзе космической ракеты в 
сторону планеты Марс.

В радио- и телевизионных пе
редачах этому событию уделяет
ся большое внимание.

ты с автоматической станцией к 
Марсу как «очень важное собы
тие» в научной жизни и как 
«вторжение в новую, доселе не
ведомую человеку зону космо
са».

В здании ЮНЕСКО (Органи
зация объединенных наций по 
вопросам просвещения, науки и 
культуры) проходила в этот ве
чер публичная дискуссия на те
му: «Человек в космическом про
странстве».

Несколько сот человек с боль
шим интересо.м слушали выска
зывания крупнейших научных 
специалистов — советского ака
демика Н. М. Сисакяна, амери
канского ученого В. Ловеласа, 
французского — доктора Гран- 
пьера и других. И вдруг в са
мый разгар научной дискуссии 
в президиуме встает известный 
французский научный обозрева
тель Альбер Дюкро. «Я должен 
сообщить вам исключительно 
важную новость, — обращается 
он к аудитории. — В СССР за
пущена космическая ракета с 
автоматической станцией на бор
ту. Ракета летит к Марсу!» Гро
мадный зал разражается апло
дисментами...

Представители иностранных 
академий наук обступают совет
ского ученого Н. М. Сисакяна, 
поздравляют его с новым свер
шением советской науки и тех
ники.

Академика Сисакяна обступа
ют журналисты, возникает сти
хийная «пресс-конференция». 
Его засыпают множеством воп
росов... Затем корреспонденты 
бросаются к телефонам, чтоб 
как можно скорее передать в 
свои газеты и агентства сенса
ционную новость.
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Скандал в Бонне 
разрастается
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Институт вычислительных ма
шин Польской академии наук скон
струировал электронную вычисли
тельную машину ЦАМ-2-Бета, спо
собную производить 1.000 опера
ций в секунду. Она передана поли
техническому институту города 
Лодзи.

На снимке: профессор политех
нического института города Лодзи 
Ян Жмелтер и инженер института, 
изготовившего ЦАМ-2-Бета, Таде
уш Синицкий проверяют работу но
вой вычислительной машины.

(Фото ЦАФ— ТАСС).

НА XVII СЕССИИ генеральной
АССАМБЛЕИ ООННЬЮ-ЙОРК, 1 ноября. Коррес

пондент ТАСС В. Петрусенко пе
редает:

В Политическом комитете на 
вчерашнем дневном заседании про
должалось обсуждение проектов ре
золюций, внесенных делегациями 
36 стран и делегациями США и 
Англии. Представитель Танганьики 
Багделлех поддержал содержаще
еся в проекте 36 стран требование 
о прекращении всех ядерных ис
пытаний с 1 января 1963 года.

Представитель Англии Дж. 
Б. Годбер заявил, что Англия при
няла бы проект 36 стран, если бы 
он был написан «несколько ины
ми словами». Годбер вскользь 
упомянул, что у н е го  нет основэ'ний 
не доверять советским ученым, ко
торые считают надежными и доста
точными национальные средства 
обнаружения подземных ядерных 
взрывов. Тем не менее он опять 
настаивал на установлении между
народного контроля, предлагаемо
го западными державами.

Представитель Таиланда Рад- 
жадхон сказал, что он будет го
лосовать за проект СШ А и Англии.

Англо-американский проект ре
золюции поддержал и представи
тель Канады генерал Э. Бэрнс, ко
торый в то же время предложил 
поправку к резолюция 36 стран.

Представитель Индии А. Лал 
подверг критике доводы в пользу 
необязательнО(Сти быстрейшего пре
кращения подземных ядерных ис
пытаний. А. Лал напомнил, что, да
же по признанию комиссии по 
атомной энергиц США, подземные 
испытания, запрещение которых не 
предусматривается в англо-амери
канском проекте резолюции, также 
ведут к заражению атмосферы. По
этому, подчеркнул индийский деле
гат, необходимо соглашение о пре
кращении всех испытаний. Частич
ное прекращение открыло бы дверь 
для продолжения подземных взры
вов.

НЬЮ-ЙОРК, 1 ноября. (ТАСС). 
В конце утреннего заседания 31 
октября Политический комитет 
мог еще раз ярко убедиться в том, 
кто является истинным сторонни
ком прекращения испытаний ядер- 
ного оружия и кто мешает дости
жению соглашения по этому вопро 
су. Представитель США Артур 
Дин заявил, что американская де
легация считает неприемлемым 
для себя проект резолюции 36 го
сударств. Он изложил старую по
зицию США о том, что американ
ская делегация не подпишет ника
кого договора, который не обеспе
чивает «соответствующего» контро
ля. Ди,н призвал делегатов под
держать проект резолюции США и 
Англии, который, как он заявил, 
обеспечивает соглашение под эф
фективным контролем.

Взявший слово представитель 
СССР В. А. Зорин сказал, что 
несмотря на некоторые оговорки и 
даже возражения по некоторым 
частям проекта резолюции 36 
стран, СССР считает возможным 
голосовать за него. Он призвал 
США последовать примеру Совет
ского Союза. Зорин подчеркнул, 
что существует общая основа для 
дальнейших переговоров. Она со
стоит в необходимости прекратить 
все испытания, установить дату 
прекращения испытаний и исполь
зовать меморандум 8 нейтралист
ских государств в качестве основы 
для переговоров. Это было призна
но огромным большинством деле
гаций. и Ассамблея должна при
нять резолюцию по этим трем 
пунктам. События последнего вре
мени поставили с особенной силой 
вопрос о необходимости прекраще
ния испытаний. СССР, указал 
В. А. Зорин, стремится действо-

Контрреволюционеры продолжают 
диверсви против Кубы

НЬЮ-ЙОРК, г ноября. (ТАСС). 
Кубинское контрреволюционное 
отребье продолжает диверсии про
тив Кубы.

Лидеры одной из контрреволю
ционных кубинских организаций в 
США объявили, что засылка ди
версантов на Кубу продолжается.

«Вашингтон пост» сообщает, 
что контрреволюционеры продол
жают получать финансовую под
держку из антикоммунистических

источников в США и что в дивер
сионных операциях против Кубин
ской Республики до сих пор участ
вуют американские граждане.

Пользуясь благосклонным распо
ложением официальных лиц Ва
шингтона, контрреволюционеры из 
числа кубинских беглецов даже 
официально оповестили генераль
ного секретаря ООН, что они не 
считают себя связанными соглаше
нием не осуществлять агрессив
ных действий против Кубы.

ОпаснЫе призЬшЬ!
НЬЮ-ЙОРК, 2 нойбря. Коррес

пондент ТАСС Г. Фримен переда
ет:

Республиканские «ультра» про
должают во всеуслышание требо
вать нападения на Кубу, несмотря 
на опасные последствия, к которым 
может привести эта авантюра.

Вчера сенатор Голдуотер, рес
публиканский «ультра» от штата 
Аризона и председатель сенатской 
комиссии республиканской партии 
по проведению предвыборной кам
пании совместно с Бобом Уилсоном, 
председателем аналогичной комис
сии в палате представителей, опуб
ликовали поджигательское заявле
ние, в котором осуждают взаимо
понимание. достигнутое между 
Н. С. Хрущевым и президентом 
Кеннеди в ходе обмена послания
ми.

Они требуют, чтобы президент 
Кеннеди отказался от своего обе
щания, что на Кубу не нападут ни 
Соединенные Штаты, ни любая дру
гая страна. Это показывает, что 
Голдуотер и Уилсон выступают за 
вторжение на Кубу, даже если это 
может ввергнуть мир в пучину вой
ны.

Однако их поджигательское заяв
ление, опубликованное накануне 
выборов, вряд ли найдет отклик у 
большинства избирателей, которые, 
как показали многочисленные опро
сы, уже дали понять о своем стрем
лении к миру.

вать в этом направлении в соответ
ствии с последним посланием 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева президенту 
США Кеннеди.

НЬЮ-ЙСРК. 1 ноября. (ТАСС). 
Приближается к концу обсуждение 
двух проектов резолюций о пре
кращении испытаний ядерного ору
жия в Политическом комитете XVII 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ОСИ. На сегодняшнем утреннем 
заседании стало известно, что 
проект резолюции 36 стран превра
тился уже в проект 37 стран. Та
ким образом, еще до голосования 
становится все более ясно, что 
большинство стран поддерживает 
этот проект резолюции, призываю
щий к прекращению всех ядерных 
испытаний с первого января 1963 
года. Представитель Туниса Слим 
сегодня утром заявил, что, по его 
мнению, проект резолюции США и 
Англии не совершенен, поскольку 
он не решает проблемы прекраще
ния подземных ядерных испыта
ний. Тунис, оказал он, будет го
лосовать за резолюцию 37 стран, 
поскольку она служит лучшим 
средством для сближения сторон.

Выступивший затем итальянский 
делегат заявил, что не может под
держать проект 37 стран. Он повто
рил старые утверждения западных 
держав о том, что этот проект буд
то бы представляет собой «неконт
ролируемый мораторий». Предста
витель Бразилии Афонсо Аринос 
разоблачил утверждения о том, что 
проект 37 стран, а также меморан
дум 8 нейтралистских стран яко
бы являются неконтролируемым 
мораторием.

Представитель Иордании Рифаи 
поддержал проект резолюции 37 
стран. Представитель Пакистана 
Икбал Агхар также поддержал 
проект резолюции 37 стран. Он 
приветствовал согласие Советского 
Союза голосовать за этот проект 
как плодотворную основу для про
должения neperoBopoiB.

Празднование Дня 
борьбы за независимость 

в Алжире
АЛЖИР, 1 ноября. (ТАСС). 

21 артиллерийский залп возве
стил с> начале празднования На
ционального дня борьбы за неза
висимость Алжира. Затем по
следовала минута молчания, по
священная тем, кто отдал свою 
жизнь борьбе за свободу и сча
стье родины.

1 ноября праздничные толпы 
людей Заполнили улицы и пло
щади Алжира, украшенные на
циональными флагами Алжир
ской Народной Демократической 
Республики.

Под бурные аплодисменты 
зрителей перед трибуной, на 
которой находились члены пра
вительства, прошли делегации 
национальных организаций.

После демонстрации состоял
ся военный парад.

Атмосфера радости и припод
нятости царит на алжирских 
улицах. С приветственной речью 
к гражданам Алжира обратился 
глава правительства Бен Белла.

БОНН, 1 нояб
ря. (ТАСС). В За
падной Германии 
разразился очеред
ной политический 
скандал. На днях бонн
ская полиция учинила 
настоящий разгром в 
редакции крупнейшего 
западногерман с к о г о  
журнала - «Шпигель». 
Полицейские власти 
произвели обыски и 
изъяли большое коли
чество материалов в 
центральной редакции 
журнала в Гамбурге и 
ряде отделений .этого 
журнала в других го
родах Западной Герма
нии. Арестованы изг 
датель журнала Ру
дольф Аугштейи, глав
ные редакторы Клаус 
Якоби, Иоганнес Эн
гель и все заведующие 
отделами. С помощью 

франкистских властей был схвачен 
даже заместитель главного редакто
ра Конрад А л лере, проводивший 
свой отпуск в Испании. Основные 
помещения редакции журнала за
няты полицией.

Чем объяснить эти полицейские 
акции против вполне «добропоря
дочного» — с точки зрения запад
ногерманского обывателя — бур
жуазного еженедельника? По сооб
щениям печати, против журнала 
выдвинуты обвинения в «государ
ственной измене», в частности, ука
зывают на опубликование «Шпиге
лем» статьи о недавних маневрах 
войск НАТО под названием «Фал- 
лекс 62», в которой якобы разгла
шена военная тайна. Однако, как 
заявил на пресс-конференции ди
ректор издательства «Шпигель» 
Беккер, это обвинение лишено вся
кого основания. По его словам, 
статья о маневрах «Фаллекс 62» 
была представлена на утвержде
ние военной цензуры и опублико
вана с разрешения соответствую
щих чиновников.

Действительная причина распра
вы с журналом, как видно, иная. 
В течение этого года журнал опуб
ликовал ряд разоблачительных 
статей о так называемой «афере

фибаг», в которой был замешан 
министр обороны ФРГ Штраус. 
Как выяснилось, Штраус и связан
ные с ним лица отхватили солид
ный куш из государственных 
средств, выделенных на строитель, 
ство американских казарм в Запад
ной Германии. Разразился скандал. 
Была создана специальная комис
сия бундестага для расследования 
этого дела. Однако правящие круги 
ФРГ решили обелить Штрауса. 25 
октября на заседании бундестага 
было принято решение, снимаю
щее с военного министра обвине
ния, выдвинутые журналам «Шпи
гель». Через два дня — в ночь 
на 27 октября — на редакцию был 
совершен полицейский налет. (А 
ведь Штраус еще за несколько 
дней до этого публично говорил о 
том, что «Шпигелю» будет нане
сен удар).

Оказалось, что министр юстиции 
Штамбергер (член свободной демо
кратической партии), на которого 
ложится главная ответственность за 
мероприятия против «Шпигеля», 
вообще ничего не знал о готовя
щейся полицейской акции. Статс- 
секретарь министерства юстиции 
(он принадлежит к партии Аде
науэра — Штрауса ХДС— ХСС) 
заранее получил указание не ин
формировать своего начальника о 
намечавшемся налете на журнал.

Полицейская акция против за
падногерманского журнала «Шпи
гель» угрожает вылиться в кризис 
кабинета Аденауэра и развал ны
нешней правительственной коали
ции.

Министр юстиции Штамбергер 
(СВДП) подал канцлеру Аденауэру 
просьбу об отставке.

Неудивительно, что эти факты 
вызвали возмущение в руководст
ве СВДП. Оно потребовало ответа 
от Аденауэра. Дело начало приоб
ретать серьезный и опасный для 
существования правительства ФРГ 
оборот. Канцлер срочно прервал 
проходившее в это время заседание 
кабинета и начал переговоры с ру
ководящими деятелями СВДП, ко
торые продолжались несколько ча
сов.

Новые 
спутниии 
хирурга

шаоппор'^

ПУТЬ, ПО КОТОРОМУ
ШЕЛ ГИТЛЕР

Неполадии 
на „Маринере-2‘
НЬЮ-ЙОРК, 2 ноября. (ТАСС). 

На американском космическом ко
рабле «Маринер-2», запущенном в 
направлении Венеры 27 августа 
этого года и пролетевшем почти 
12 миллионов миль на пути к Вене
ре, возник пи неполадки, сообщает 
корреспондент агентства Ассошиэй- 
тед Пресс из Пасадены. Предста
вители руководства проектом «Ма- 
ринер» сообщили, что неожиданно 
упало напряжение тока, поступа
ющего с панелей солнечных бата
рей космического корабля. Это 
вызвало опасения, что преждевре
менно будет израсходована энер
гия, которая потребуется на более 
позднем этапе полета. Было реше
но, указывает корреспондент АП, 
отключить приборы корабля, про
изводящие в настоящее время из
мерения в космическом простран
стве. Причины утечки энергии не 
установлены. Ученые надеются, 
что неполадки с источниками энер
гии будут устранены, когда «Мари- 
нер-2» подойдет на более близкое 
расстояние к Солнцу.

БОНН, 1 ноября. Корр. ТАСС 
В. Иванов передает:

Боннский правительственный ка
бинет принял на экстренном засе
дании ряд законопроектов, состав
ляющих основную часть системы 
антидемократического так назы
ваемого «чрезвычайного законода
тельства». Правительство сделало 
этот шаг, несмотря на то, что ши
рокие крути, общественности ФРГ 
— профсоюзы, прогрессивные пар
тии, известные общественные дея
тели — подвергли резкой критике 
планы предоставления правитель
ству «в случае необходимости» поч
ти неограниченных полномочий. 
В соответствии с принятыми зако
нопроектами, кабинету практиче
ски дается право вводить в стране 
режим военной диктатуры (при 
«угрозе извне»), а также устанав
ливать систему полицейского тер
рора против политических против
ников (при «угрозе изнутри»). Пра
вительство наделяется полномочия
ми по своему усмотрению ликви
дировать свободу слова и печати.

свободу собраний, право на созда
ние организаций. Парламент ото
двигается на задний план, и его 
роль практически сводится на нет.

Это означает практически воз
можность установления в стране 
диктатуры небольшой группы чле
нов кабинета, где решающее слово 
принадлеж-ит канцлеру.

Наконец, часть законов служит 
цели постоянно держать население 
в состоянии военного психоза и 
истерии, чтобы «оправдать» в его 
глазах усиленную милитаризацию 
страны и само «чрезвычайное за
конодательство».

В ближайшие недели правитель
ство намерено протащить законо
проекты через бундестаг и бундес
рат. У Бонна есть все основания 
рассчитывать на то, что они не 
встретят серьезного сопротивления 
со стороны социал-демократической 
парламентской оппозиции.

Действия боннского правитель

ства, толкающие страну на путь к 
окончательной ликвидации всех де
мократических прав и установле
нию тоталитарного режима, вызц̂ г 
вают тревогу в широких кругах за- 
падногерманокой общественности. 
«Принятые вчера кабинетом чрез
вычайные законопроекты, — пи
шет, например, газета «Генераль- 
анцейгер», — не вызовут востор
га. Еще живут в памяти плохие 
воспоминания об опыте, приобре
тенном в недавнем прошлом. Еще 
существует опасения, что государ
ственный аппарат, наделенный до
полнительными правами, может 
злоупотреблять ими». «Нейе Рейн- 
цейтунг», напоминая о полицей
ских репрессиях против журнала 
«Шпигель» и отмечая, что они 
предприняты еще до того, как вве
дено «чрезвычайное законодатель
ство» , выражает законное опасение, 
что■принятие его усилит угрозу 
демократии.

t i

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

3 ноября — «Безупречная ре̂  
путадия». (Все билеты проданы).

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин.

Новый высотный ядерный взрыв в Тихом океане
НЬЮ-ЙОРК, 1 ноября. (ТАСС). 

Соединенные Штаты провели сего
дня четвертый высотный ядерный

взрыв в Тихом океане над 'островом 
Джонстон, сообщает корреспондент 
агентства АП из Гонолулу.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Мой млад
ший брат» — 10, 12, 2, 4, 6, 8, 10.

Зеленый зал — «Мой младший 
брат» — 10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 
6-30, 8-30, 10-30. Для детей— «Как 
лису перехитрили», «Обезьянья го
ра», «Мы за солнышком идем», 
«Дракон» — 9 часов утра.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал — «Флори- 
ан» — 10, 11'45. 1-30, 3-15, 5,
6-45, 8-30, 10-25. Большой зал — 
«Мой младший брат» — 10, 12. 2, 
4, 6. 8. 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Мой младший 
брат» — 9-20, 11-15, М О. 3-05, 5, 
6-55, 8-50, 10-45. Малый зал — 
«Водил поезда машинист» — 9, 
10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, б, 7-30, 
9. 10-30.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Мать» — 9, 4. «Фунтчек и огур
цы», «Чиполлино» — 10-45.

Дом культуры энергетиков — 
«Телефонистка» — 3, 5.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «Франко-порт» — 
4-30, 6-20, 8-10, 10.

Суббота, 3 ноября 
18.30. Самым маленьким. Сказ

ка «По щучьему веленью». 19.25. 
К 45-летию Великого Октября. «У 
истоков революции». 19.40. Кон
церт-очерк «Когда встречаются 
двое». 20.10. «Неделя пяти конти
нентов». Международный обзор, 
20.30. Телевизионные новости. 
20.50. Итальянская кинодрама 
«Долгая ночь 1943 года». Детям 
до 16 лет смотреть фильм не раз
решается

Томскому монтажному участку 
треста «Уралмонтажавтоматика» 
требуются на постоянную работу: 
радиотехники, техникн-электрики, 
электромонтеры (не ниже третьего 
разряда), кладовщик.

Обращаться: г. Томск, телефоны 
33-32 или 29-74, дополнительный 
25 (2 звонка).

Томскому приборостроительному 
техникуму срочно требуются пре
подаватели практического обучения 
в радиомонтажную мастерскую.

Обращаться: г. Томск, улица 
Студенческая, 41, телефон 38-58.

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!
Продолжается прием подписки на 1963 год 
на областную газету «КРАСНОЕ ЗНАМЯ»

Подписка принимается «Союзпечатью», конторами и отделе
ниями связи, почтальонами, общественными распространителями 
печати на подписных пунктах заводов, леспромхозов, совхозов, 
колхозов, учебных заведений и учреждений области.

Подписная цена на год — 6 рублей
Облсоюзпечать.

Проектно-изыскательской конто
ре Томского совнархоза требуется 
бухгалтер расчетной группы.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12, телефон 31-59.

2 — 2

ИНСТИТУТ КАТАЛИЗА СИБИРСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ 
АКАДЕМИИ НАУК СССР

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ В АСПИРАНТУРУ
института на 1962— 83 г. по специальностям: «Катализ на ме

таллах», «Катализ на полупроводниках», «Каталитическое пре
вращение органических соединений», «Кинетика и моделирова
ние контактных процессов».

Все поступающие в аспирантуру подвергаются приемным ис
пытаниям: по истории КПСС, физической химии, одному из 
иностранных языков (немецкому или английскому).

Экзамены будут проводиться в ноябре— декабре 1962 года и 
в марте—апреле 1963 года. Необходцмо представить письмен
ный реферат по избранной специальности. Зачисленные в ас
пирантуру обеспечиваются стипендией и общежитием.

Заявления принимаются по адресу: г. Новосибирск, 72, Ака
демгородок, институт катализа.

g Наше сердце работает без пе-° 
g редышки — день и ночь. Нет 
gnoKO^ всю долгую жизнь челове-'з 
ака. Но сердце — не вечный дви-° 
°гатель: оно может устать, бигь-g 
ася неровно, с перебоя.чи. Тогда^ 
ачеловек обращается к врачу. ° 
g Борьба за человеческое сердцеп 
^была бы невозможна без надеж-а 
^ных помощников — приборов,и 
^которые тщательно исследуютп 
^больной орган, сообщают врачуй 
^необходимые сведения. □
g Корреспондент АПН побывал^ 
птам, где создаются эти приборы,'^
□ — в конструкторском бюро био-^
алогического и физиологического^ 
пприборостроения ( «Биофизпри-^ 
абор») в Ленинграде. Творческой^ 
амыслъю физиологов, инженеров и% 
аконструкторов здесь рождено° 
%много нового. g
° Прежде всего это универсаль-а 
°ный прибор-автомат полиграф. Она 
°создан группой специалистов бю-а 
gpo в содружестве с московскойа 
°клиникой госпитальной хирургии^ 
g« предназначен для хирурга. По-° 
°лиграф тщательно регистрируете! 
^состояние больного во время опе-а 
'^рации, определяет артериальноеа 
^давление, частоту пульса и дыха.а 
°ния, степень насыщения крови° 
° кислородом, электрическую ак-а 
°тивность сердца и другие физио-а 
°логические величины. □Q D□ Этот замечательный прибор° 
асмог появиться благодаря внедре-а 
цнию в медицину автоматики и pa-g 
адиоэлектроники. Он дает врачуй 
аболъшие преимущества. Обычно^ 
апульс оперируемого считает ас-а 
псистент, а теперь эту роль выпол-а 
%няет машина. Она вычерчиваетп 
пвертикальную диаграмму. Арте-а 
ориальное давление полиграф за-и 
имеряет через каждую минуту. На 
пеще одна деталь: удары больного а 
псердца хирург может слушать нв-а 
^посредственно в момент опера-п
□ ции. g
g У полиграфа есть приставка, g 
^которая в отличие от основного^ 
^прибора регистрирует не медлен-а 
°нме, й быстрые процессы, напри-а 
^мер, электрическую активностьп 
°сердца. Сигналы записываютсяи 
°на диаграмме, но их можно на-а 
°6людать и на экране. а
g «Биофизприбор» заканчивает^ 
°работу над «сторожем» сердца — □ 
^электрокардиомонитором. ч Емуа 
^суждено стать постоянным спут-° 
^ником хирурга. Задача этого при-а 
^бора — как можно скорее опове-а 
с̂тить врача об опасности. Авто-п 

^магически, с помощью сирены,а 
^прибор поднимает тревогу череза  
g iO секунд после внезапной оста-а 
^новки сердца. Может случитъся,° 
g tro  врач или сестра замешкалисьа 
^’(■Когда больной находится в пос-а 
°леоперационной палате),' прибора 
^сам пркмет экстренные меры:а 
°включитея стимулятор, и ток под-а 
атолкнет замершее сердце. При-° 
g6op способен также ликвидиро-а 
°ватъ опасную фибрилляцию cep3-g 
^ца, то есть его неритмичную pa-g 
g боту. D
□ Нас ознакомили е трехканаль-% 
аным поликлиническим прибором° 
пдля комплексного кардиологиче-° 
аского обследования. С его rao-g 
амощью можно одновременно ora-g 
аределять степень наполнения co-g 
исудов кровью, частоту пульса, ве-° 
аличину кровяного давления. g
□ Все, о чем мы рассказали, eg
аближайшее время придет в геоли-g 
акликики и больницы. g
g Борис БЕЛЬТЮКОВ, □

корреспондент АПН. □а
S □„□□□□^□□□□□□□□пааооааапппаапппапаааа

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 3 ноября 
по Томской области ожидается об
лачная с  прояснениями погода, по 
северным районам— слабые осадки, 
утром местами туман, ветер юго- 
западный, 3 — 7 метров в секунду, 
температура воздуха от 3 градусов 
тепла до 2 градусов мороза.

4 — 5 ноября— облачная с прояс
нениями погода, временами снег, 
ветер юго-западный, 5 — 10 метров 
в секунду, температура воздуха 
ночью 1— 6 градусов мороза, днем 
от 3 градусов тепла до 2 градусов 
мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Грузовому автохозяйству Kq 4 
срочно требуются: слесари, шофе
ры, маляр, карбюраторщик, коче
гары, бухгалтер, счетовод.

Обращаться: г. Томск, улица
Пролетарская, 38. 3 — 1

Управление охраны обществен
ного порядка при Томском облис
полкоме продает организациям два 
катера «Раер».

Обращаться: г. Томск, телефоны 
69-3-93. 32-77. 2 — 1

Заводу металлоизделий на по
стоянную работу требуются: тока
ри, слесари-сборщики, слесари по 
ремонту весов, электрики, сварщи
ки, разнорабочие, полировщики, 
технологи по холодной обработке 
металлов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 72. 2 — 2

Гр-н Седов Владимир Осипович, 
проживающий в г. Томске, переулок 
Успенский, 8, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-кой Седовой 
Верой Петровной, проживающей в 
г. Томске, улица Первомайская. 161, 

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленина, 66, телефоны; редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата— 42-40, отделов; партийной жизни — 37-77 я 42-44, пропаганды — 47-45,
советского строительства — 42-44, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — ,37-39, промышленного — 37-75, писем — 37-38 в 31-47, информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии в отдела

объявлений — 37-36, стенографистки — 52 02.
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